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♥
 EDITO 
COMMENTAIRES DES MESSAGES (JUSQU'EN DECEMBRE 2015)
     
Hvaljen Isus i Marija !
Loués soient Jésus et Marie !
     
Sur les forums américains qui sont consacrés à Medjugorje, les internautes postent 
toujours énormément d'articles les jours où la Vierge de Medjugorje donne un 
message. Chacun dit ce qu'il a compris, en le lisant, ou bien demande aux autres 
internautes de l'éclairer sur tel ou tel point qui lui a paru plus difficile.
Les échanges sont toujours extrêmement riches. Ils nous permettent vraiment de 
saisir plus profondément les paroles de la Vierge.
C'est en participant à ces échanges que, progressivement, l'idée m'est venue d'écrire
un petit commentaire des messages du 2 et du 25, chaque mois. Au début, je le 
faisais d'une manière très irrégulière. Puis, à partir du mois d'avril 2014 (et ce jusqu'à
aujourd'hui), j'ai posté deux commentaires tous les mois.
Dans ce PDF, vous trouverez tous les commentaires qui figurent dans la rubrique "A 
l'école de Marie" (sur le site "Chère Gospa"). Bien évidemment, ce sont là des 
commentaires personnels. Ils ne prétendent pas tout dire. Cependant, ils sont très 
importants pour moi. Ils me rappellent tant de bons moments de méditation passés 
avec la Vierge !  C'est pourquoi j'ai voulu les mettre dans ce PDF. C'est un peu aussi 
comme un cadeau à Marie pour la remercier d'être avec nous depuis tant d'années !
        
RV

     
Accès rapide (Ctrl + clic gauche)
1)-Sélection de commentaires >>
2)-Commentaires des messages mensuels du "25" >>
3)-Commentaires des messages mensuels du "2" >>
4)-Commentaires de messages divers >>
5)-Infos diverses >>

http://chere-gospa.eklablog.com/


♥
 SELECTION 
SELECTION DE COMMENTAIRES
       
Les liens ci-dessous vous permettent d'accéder rapidement aux commentaires.
     
A-Messages reçus par Marija :
     
Amour : A37
Anges : A33
Branches dans le vent : A23
Croix dans nos mains : A46
Étreindre Jésus : A56
Fierté : A11
Jésus : A15+
Montagnes : A12
Paix en danger : A55
Patience de la Vierge : A53
Petites fleurs : A2
Politique : A10
Sagesse : A31
Sainte Thérèse de l'EJ : A33  A35
Saint François d'Assise : A24+
Saints : A37+
Saint Sacrement : A14
Soleil : A29
Unité des chrétiens : A45
     
B-Messages reçus par Mirjana :
     
Connaissance : B4
Église et Don Bosco : B24
Fruits de l’Église : B6
Maladies spirituelles : B8
Pharisien : B23
Sport : B2
     
C-Messages divers reçus
par divers voyants :   
   
Brûler d'amour : C5
Cadeau d'anniversaire : C4
Difficultés de l’Église : C1
Potier : C7
Prière et montre : C2

Note : quand un chiffre est suivi du signe +, cela signifie que les messages suivants 
parlent du même thème eux aussi.



♥
 DOCUMENT A 
COMMENTAIRES DES MESSAGES MENSUELS DU "25" RECUS 
PAR MARIJA PAVLOVIC-LUNETTI (56 commentaires)
       
>Postés entre 2005 et 2015
>Catégorie : "Réflexions"
     
     
Message du 25 mars 1999
A1-QUAND LA VIERGE MARIE NE NOUS DIT PAS "PRIEZ" MAIS "PRIONS"
Comme commentaire de ce message, voici une petite prière qui a été publiée sur le 
site "Chère Gospa" lors de la neuvaine pour ceux qui ne connaissent pas l'amour de 
Dieu (du 12 au 20 novembre 2013). Il s'agit de la prière du deuxième jour : 
Chère Gospa, à Medjugorje tu nous as dit : "Prions, petits enfants, pour tous ceux 
qui ne désirent pas connaître l'amour de Dieu, même s'ils sont dans l’Église. Prions 
pour qu'ils se convertissent afin que l’Église ressuscite dans l'amour" (25/03/99).
Ces paroles nous touchent profondément, Vierge Marie. Oui, très profondément, et 
ce parce que tu ne nous dis pas "priez" (comme c’est le cas dans la plupart des 
messages que tu nous donnes à Medjugorje) mais "prions".
En effet, comment pourrions-nous ne pas sentir, en entendant ce "prions", ton cœur 
de Mère qui bat pour l’Église ?
Vierge Marie, aujourd’hui, remplis de joie et de confiance, nous te supplions pour que
tous les catholiques se rassemblent autour de toi, pour qu’ils mettent enfin tes 
recommandations en pratique et, ainsi, grandissent tous ensemble dans la foi et 
dans l’amour ("Je vous salue Marie..."). 
     
Message du 25 août 1999
A2-PETITES FLEURS (MEDITATION)
Le 25 août 1999, à Medjugorje, la Vierge Marie nous a dit ceci : "Chers enfants, 
aujourd'hui encore je vous appelle à glorifier Dieu le Créateur dans les couleurs de la
nature. Il vous parle aussi à travers la plus petite fleur sur sa beauté et sur la 
profondeur de l'amour avec lequel Il vous a créés".
Pour moi, ces "petites fleurs", ce sont aussi tous ces inconnus qui vivent au plus 
profond d'eux-mêmes le message de l’Évangile. Ce sont tous ces gens "petits" et 
simples, doux et humbles de cœur, fidèles au Christ et à sa Mère, remplis d'une foi 
vivante...
Oui, ce sont eux ces "petites fleurs", ces "petites fleurs" que les "grands" de ce 
monde passent leur temps à ignorer ou à piétiner - au point d'en faire parfois des 
martyrs -, mais qu'ils sont si heureux de pouvoir rencontrer et contempler de 
près quand ils sont tombés de leur trône et qu'ils ont le nez dans la poussière, parce 
que le parfum de ces "petites fleurs" est si pur qu'il attire les hommes à Dieu et les 
sauve de leur orgueil.
     
Message du 25 janvier 2001
A3-POURQUOI CELUI QUI PRIE NE CRAINT-IL PAS L'AVENIR ?
Le 25 janvier 2001, à Medjugorje, la Sainte Vierge nous a dit ceci : "Petits enfants, 
celui qui prie ne craint pas l'avenir et celui qui jeûne ne craint pas le mal".



J'aimerais m'arrêter un instant sur la première partie de cette phrase. Pourquoi celui 
qui prie ne craint-il pas l'avenir ? Quel est le rapport entre la prière et le temps qui 
passe ? Voici peut-être (je dis bien : peut-être) une "explication" possible :
Je pense que la Sainte Vierge souhaite que nous fassions tous l'expérience de 
l'éternité dans la prière. Cela se sent d'une manière particulière dans le message du 
25 avril 2000 : "Décidez chaque jour de consacrer du temps à Dieu et à la prière, 
jusqu'à ce que la prière devienne pour vous une joyeuse rencontre avec Dieu. C'est 
seulement ainsi que votre vie aura un sens et que vous contemplerez avec joie la vie
éternelle".
Faire l'expérience de la vie éternelle dans la prière, à mon sens, c'est "ressentir" en 
soi la présence de Jésus d'une manière suffisamment "profonde" pour que naisse en
nous le désir que la prière ne finisse jamais. C'est se sentir bien avec Jésus. C'est 
l'avoir trouvé et avoir envie de rester toujours avec lui.
Or, quand nous faisons l'expérience de l'éternité dans la prière, il est clair que nous 
n'avons pas besoin de tout ce que demain peut nous apporter pour nous sentir 
heureux. Nous vivons l'instant présent. Nous sommes heureux maintenant. Non, 
nous n'avons pas besoin de demain. Cela m'amène à poser la petite question 
suivante en guise de conclusion : "Comment pourrait-on avoir peur de quelque chose
dont on n'a pas besoin, c'est à dire, finalement, d'une chose à laquelle on ne pense 
pas ?"
     
Message du 25 janvier 2007
A4-LA VIERGE ET LES COMMANDEMENTS
Au début de son message du 25 janvier 2007, la Vierge nous demande de découvrir 
la prière avec le cœur à travers les Saintes Écritures. A la fin de ce même message, 
elle nous demande d'aimer notre prochain en laissant un signe de bonté partout où 
nous passons.
Finalement, tout cela n'est rien d'autre qu'un appel à mettre en pratique le plus grand
commandement que Jésus nous a laissé : "Tu aimeras le Seigneur ton Dieu et ton 
prochain comme toi-même".
Entre les deux conseils, Marie ajoute également une petite recommandation de 
Mère: ne pas perdre de temps, car, dit-elle, nous sommes "comme la fleur des 
champs qui se voit de loin mais disparaît en un instant". Nous voyons donc bien, à 
travers ce message, que l'enseignement de la Vierge est tout à fait conforme à celui 
de la Bible !

Message du 25 février 2007
A5-L'EGLISE EST UNE COMMUNION D'AMOUR
Pendant le Carême, qui est un temps très important de l'année liturgique, les 
chrétiens du monde entier se sentent unis dans leurs efforts de prière et de 
conversion.
L'idée que l’Église est une communion de personnes qui marchent toutes ensembles
dans la même direction apparaît assez bien, dans ce message. En effet, on y sent la 
"présence" de nombreuses personnes; un peu comme si Marie voulait que nous 
soyons bien "entourés" en ces temps de jeûne et d'abstinence.
Elle fait allusion au Père Céleste (qui veut nous libérer du péché), aux prêtres (qui 
nous donnent le pardon), à son Fils Jésus (qui nous a racheté par son sang), à nous 
qui sommes ses enfants (et qui sommes aussi pécheurs) et, enfin, à elle-même (qui 
est notre guide vers le Ciel).
En lisant ces lignes, on sent donc que nous ne sommes pas seuls mais qu'il y a 



beaucoup de monde pour nous soutenir et nous encourager sur le long chemin où 
nous marchons.
Cela, bien évidemment, implique que nous soyons ouverts les uns aux autres, et 
notamment que nous fassions une démarche de conversion en nous confessant 
pendant ce Carême.
Si on avait à résumer les paroles de la Gospa en une seule phrase, on pourrait peut-
être dire : "Allons ensemble vers Dieu avec l'aide des prêtres, par amour pour Jésus, 
et ceci en suivant les conseils de la Vierge car nous sommes faibles et pécheurs". A 
une époque où tant d'hommes et de femmes se laissent entraîner dans de 
mauvaises directions parce qu'ils ont de mauvaises fréquentations, ces paroles nous 
interpellent profondément. 
     
Message du 25 mars 2007
A6-LA BRANCHE A LAQUELLE NOUS SOMMES ACCROCHES EST SOLIDE !
Nous sommes tous fragiles. Parfois, dans notre vie, il peut même y avoir des 
moments où nous sommes si faibles que nous avons besoin de quelqu'un pour nous 
aider à avancer. Sans une aide providentielle, nous tomberions et nous ne pourrions 
pas nous relever. Quand nous trouvons cette aide précieuse, autour de nous, alors 
une appréhension peut germer dans notre cœur : cette personne que Dieu a mise 
sur mon chemin va-t-elle tenir le choc ? Va-t-elle me rester fidèle ? Ne va-t-elle pas 
plutôt se lasser de m'aider ? Va-t-elle être plus forte que ma faiblesse ?
Ces questions peuvent être très douloureuses, à certains moments, car nous 
sentons qu'une défaillance de l'autre peut entraîner notre chute totale. Avec Marie, 
nous n'avons rien à craindre. La Vierge, en effet, est solide. Comme elle nous le dit 
elle-même dans son message : "Je suis avec vous et je ne suis pas fatiguée". Quelle
chose extraordinaire, ne trouvez-vous pas, que de savoir qu'après toutes ces années
de tâtonnement et d'indolence nous ne sommes pas venus à bout de la patience de 
la Mère de Dieu !
     
Message du 25 mai 2007
A7-LA CONVERSION DU GOUT
Quand nous étions petits, il y avait des plats que nous aimions moins que d'autres : 
les épinards, le boudin, le poisson, le fromage... Puis, avec le temps, nous nous 
sommes aperçus que nos goûts évoluaient et que, en nous forçant un peu, certains 
aliments que nous avions détestés finissaient par nous paraître très bons. Autrement 
dit, nous avons fait l'expérience qu'il était possible, pour un être humain, de 
s'habituer progressivement à certaines choses et, avec le temps, d'apprécier ce qu'il 
n'aimait pas.
Je pense que ce qui est vrai pour l'alimentation est vrai également pour la spiritualité.
Dans son dernier message mensuel, la Vierge nous dit : "Recherchez dans le silence
de votre cœur le salut de votre âme et nourrissez-la avec la prière". Cette phrase est 
très importante.
En réfléchissant bien, nous pouvons nous dire que nous avons tous des choses dont
nous aimons nourrir nos âmes : des films, des livres, des émissions de télé, des 
idéologies, des philosophies... qui nous plaisent. Ces choses sont un peu comme un 
"carburant" qui circule dans notre esprit et produit en nous un effet que nous 
apprécions (une excitation, une stimulation, une paix, une joie...).
Peut-être avons-nous un peu plus de mal à trouver du plaisir quand il s'agit de prier. 
C'est possible... En tous les cas, s'il en est ainsi, n'hésitons pas à faire comme avec 
la nourriture, quand nous étions petits. Autrement dit, essayons de nous "forcer" un 



peu. De la même façon que l'appétit vient en mangeant, il est certain que le goût 
pour la prière vient en priant !
     
Message du 25 juillet 2009
A8-LES PAROLES DE LA VIERGE A MEDJUGORJE
Pendant longtemps, sur les forums de discussions consacrés à Medjugorje, il y a eu 
de nombreux messages sur le thème : "Pourquoi la Vierge de Medjugorje parle-t-elle 
autant ?"
Depuis le message du 25 juillet 2009 ("Chers enfants, que ce temps soit pour vous le
temps de la prière. Merci d'avoir répondu à mon appel"), on voit de nombreux 
messages sur le thème : "Pourquoi la Vierge de Medjugorje parle-t-elle si peu ?"
Je trouve que cela est assez amusant ! Pendant des années on s'est demandé 
pourquoi la Gospa était si "bavarde", et voilà maintenant que l'on s'interroge sur le 
fait de savoir pourquoi elle est "si peu loquace" !
     
Message du 25 mars 2011
A9-SAINTE THERESE DE L'ENFANT-JESUS NOUS AIDE A APPROFONDIR LES 
PAROLES DE LA GOSPA
Le message du 25 mars 2011 nous dit ceci : "(...) que votre vie soit de vivre avec joie
la volonté de Dieu à chaque moment de votre vie".
Je trouve que cet extrait fait écho à une célèbre phrase de Ste Thérèse de l'Enfant-
Jésus : "Le véritable bonheur sur terre consiste à toujours trouver délicieuse la part 
que Jésus nous donne".
     
Message du 25 juin 2012
A10-PLUS UN MESSAGE EST LU D'UNE MANIERE "PERSONNELLE", PLUS IL 
NOUS DIT DE CHOSES
Dans le message que la Vierge de Medjugorje nous a donné le 25 juin 2012, il y a 
une phrase qui m'a beaucoup marqué : "Avec une grande espérance dans le cœur, 
aujourd'hui encore, je vous invite à la prière".
Si on lit cette phrase d'une manière "superficielle", elle nous paraît "normale". En 
effet, la Vierge Marie étant au Paradis, il est "logique" qu'elle soit remplie de joie et 
d'espérance. Il n'y a rien d'extraordinaire à cela.
Par contre, si on lit cette phrase d'une manière "personnelle" (et notamment en tant 
que français, et non pas uniquement en tant que chrétien), alors cette phrase nous 
atteint beaucoup plus profondément.
Je m'explique : les mois de mai et juin 2012 ont été pour les français des mois 
d'élections importantes (les présidentielles et les législatives). Et comme c'est le cas 
à chaque élection, on a entendu des annonces de catastrophes, de punitions, de 
châtiments... ce qui a pu créer un climat d'inquiétude et de peur chez certains 
chrétiens.
En nous disant qu'elle avait dans le cœur "une grande espérance", la Vierge Marie 
nous a dit d'une manière implicite (notamment à nous les français) : "Ne craignez 
pas", "Ne laissez pas la politique vous ravir vos joies", "Ne laissez pas la politique 
vous rendre tristes", "Vivez dans la confiance", "Quoi qu'il arrive, n'ayez pas peur", 
"Je suis avec vous"...
En ce sens, on peut dire qu'un message de la Vierge nous parle toujours beaucoup 
plus lorsqu'il est lu de manière personnelle, c'est-à-dire lorsque l'on considère qu'il 
nous est directement adressé et qu'il renvoie à la situation précise que nous vivons 
au moment où nous le lisons.



Message du 25 juillet 2012
A11-QU'EN VOTRE COEUR ET EN VOTRE VIE REGNENT TOUJOURS 
L'ESPERANCE ET LA FIERTE
Ana Shawl (l'organisatrice des conférences d'Ivan aux Etats-Unis) a envoyé un mail 
aux membres de l'International Internet Prayer Group Queen of Peace pour expliquer
le sens du mot "fierté" que la Vierge Marie a employé dans son message du 25 juillet
2012. Voici un petit résumé de ce qu'elle dit :
En croate, il y a deux mots pour traduire "fierté" : "Oholost" et "Ponos". Le premier a 
un sens négatif (l'orgueil, l'arrogance, l'amour-propre) et le second a un sens positif 
(se tenir droit, ne pas avoir peur, faire les choses avec confiance). 
Dans le message original en croate, c'est le mot "Ponos" que la Vierge a utilisé (celui
qui a un sens positif).
     
Message du 25 septembre 2012
A12-PAYSAGES DE MONTAGNES (PRIERE PERSONNELLE)
Extrait du message du 25 septembre 2012 : "Chers enfants, quand vous regardez 
dans la nature la richesse des couleurs que le Tout-Puissant vous donne (...), priez 
pour tout le bien que vous avez (...) et aspirez aux choses du Ciel".
Seigneur, comme la création est belle en ce mois d'octobre. Comme les couleurs 
sont riches ! Comme les montagnes qui se découpent dans le ciel d'automne sont 
hautes et majestueuses ! Elles sont impressionnantes et on se sent petits face à 
elles ! Elles sont nées bien avant nous et elles seront là bien après nous...
Et pourtant, l'homme est loin d'être insignifiant dans l'immensité de l'univers.
Seigneur, en nous aussi il y a une montagne à gravir, une vocation à accomplir. 
En nous aussi il y a un sentier étroit et escarpé qui conduit jusqu'au sommet. 
En nous aussi il y a des fleurs qui bordent le chemin et rendent la marche plus 
agréable : la foi, l'espérance, la charité... En nous aussi il y a des ronces et des 
branchages que nous devons couper ou enjamber pour continuer notre route.
Seigneur, les hauts sommets du monde ont leurs neiges "éternelles", mais la 
montagne qui se trouve à l'intérieur de nous est également recouverte d'une belle 
aube blanche : celle de la sainteté qui ouvre les portes de l'éternité bienheureuse. 
Tous ceux qui ont laissé la pureté et l'humilité les façonner, en chemin, pourront 
revêtir cette aube un jour.
Ah, quelle chose extraordinaire que l'amitié avec Dieu ! Ce lien précieux fait que 
nous ne sommes pas rien au cœur de la création. En regardant dans ce miroir qu'est
la nature, l'homme qui s'efforce de marcher vers la sainteté sent progressivement la 
force des merveilles qui l'entourent entrer en lui, car il comprend de mieux en mieux 
que le véritable "sommet de la création", c'est l'homme lui-même !
     
Message du 25 octobre 2012
A13-QUELLES SONT LES INTENTIONS DE LA VIERGE ?
Dans son message du 25 octobre 2012, la Vierge Marie nous invite à prier à ses 
intentions. Mais quelles sont ses intentions exactement ? Le message du 25 
novembre 2004 nous aide à y voir plus clair :
Chers enfants, en ce temps, je vous invite tous à prier à mes intentions. 
Particulièrement, petits enfants, priez pour ceux qui n'ont pas encore connu l'amour 
de Dieu et ne cherchent pas Dieu, le Sauveur. Vous, petits enfants, soyez mes mains
étendues et, par votre exemple, rapprochez-vous de mon cœur et du cœur de mon 
Fils. Dieu vous récompensera par des grâces et toute sorte de bénédictions. Merci 
d'avoir répondu à mon appel.



Message du 25 octobre 2012
A14-UNE HISTOIRE VRAIE POUR NOUS AIDER A MIEUX COMPRENDRE 
L'IMPORTANCE DE L'ADORATION DU SAINT SACREMENT
Voici une histoire amusante et vraie qui m'est arrivée il n'y a pas si longtemps. Elle 
peut nous aider à mieux comprendre l'importance de l'Adoration du Saint Sacrement.
     
L'histoire s'est passée pendant un mois d'hiver, en fin de journée. Ce jour-là, il se 
trouve que j'étais seul avec ma mère, chez moi. Dehors, la nuit était tombée et il 
faisait très froid.
     
Un peu avant 18h, je suis sorti pour me rendre à l'Adoration du Saint Sacrement qui 
a lieu chaque soir au monastère des sœurs clarisses, à environ un kilomètre de mon 
domicile.
J'ai soigneusement fermé la porte de ma maison à clef, avant de monter dans ma 
voiture, puis je suis parti.
     
Par mégarde, je ne m'étais pas aperçu que ma mère était elle aussi sortie, et ce 
quelques secondes avant moi, pour aller jeter quelque chose dans une grande 
poubelle qui est située au fond du jardin. Comme elle n'avait pas son trousseau de 
clef avec elle, elle s'est retrouvée fermée dehors.
     
Arrivé au monastère, je me suis mis à genoux devant le Saint Sacrement que les 
sœurs venaient tout juste d'exposer. J'aime énormément ce moment de prière 
silencieuse, avec d'autres personnes, car je trouve que l'on y reçoit des grâces 
sensibles.
Quand on sort, on n'est jamais tout à fait le même. On est plus calme, plus apaisé, 
plus serein.
Par ailleurs, il y a toujours de nombreuses idées positives qui nous viennent à l'esprit
et qui nous font du bien. Je me souviens qu'une religieuse m'avait dit un jour : 
"Pendant l'Adoration, Jésus nous inspire".
     
Au bout d'une heure, je suis parti et je suis retourné chez moi.
En arrivant, ma mère m'attendait devant la porte du garage. Elle n'avait pas l'air très 
contente. Elle venait de passer une heure entière dehors. A peine descendu de ma 
voiture, j'ai eu droit à de vifs reproches. D'autant plus qu'elle n'avait pas pris son 
manteau et que la seule amie chez qui elle aurait pu aller se réchauffer était absente.
Elle avait bien demandé à un passant de lui prêter son portable pour appeler le 
monastère, mais les sœurs avaient branché leur répondeur.
     
J'ai présenté toutes mes excuses à ma mère pour ce regrettable incident. Après cela,
nous sommes rentrés à l'intérieur et nous avons fini, tant bien que mal, par laisser 
cette affaire de côté et par parler d'autre chose.
     
Le soir, avant de m'endormir, en regardant la Croix qui est située juste en face de 
mon lit, j'ai réfléchi et j'ai dit à Jésus : "Jésus, mais comment est-ce que tu as pu faire
une chose pareille ? Pendant une heure, j'étais avec toi, au monastère, toi le Dieu 
vivant qui connaît toute chose. Je te regardais, et tu me regardais. Je te parlais, et tu
m'écoutais. Je te confiais mes problèmes, et tu me consolais... Et à aucun moment 
(je dis bien à aucun moment) tu ne m'as fait comprendre qu'il fallait que je retourne 
chez moi pour voler au secours de ma mère. Pourtant, il t'aurait été extrêmement 



facile de me prévenir. Tu aurais pu m'envoyer une "intuition", une "locution" ou même
une "vision"... puisque tu es tout-puissant ! Tu étais là devant moi, vivant ! Et bien 
non ! Rien ! Tu as préféré que l'on parle tranquillement comme si rien ne se passait".
     
Voyez-vous, chers amis, cette petite histoire m'a aidé à comprendre une chose : si 
Jésus préfère qu'un fils reste avec Lui plutôt qu'il aille au secours de sa pauvre 
maman qui est seule dehors, dans la nuit et dans le froid, et bien c'est que 
l'Adoration doit être vraiment très très très importante pour Dieu !!!
     
Message du 25 décembre 2012
A15-POURQUOI EST-CE JESUS QUI A PARLE A MEDJUGORJE LE 25 
DECEMBRE 2012 ?
Dans le message mensuel du 25 décembre 2012, pourquoi est-ce Jésus qui a parlé, 
à Medjugorje, et non pas la Sainte Vierge ?
La première réflexion qui vient à l'esprit est celle-ci : si la Mère s'efface derrière son 
Fils, alors c'est que la mission de la Mère arrive à son terme.
Mais quand on réfléchit plus profondément, on découvre qu'il peut y avoir aussi 
d'autres explications possibles : peut-être que la Vierge a senti que nous avions 
besoin d'être fortifiés dans la foi parce que nous ne recevions plus ses messages 
avec suffisamment de ferveur, peut-être qu'au contraire Elle a voulu nous 
récompenser de nos efforts en nous mettant directement en relation avec son Fils... 
Je ne sais pas. C'est là un très grand mystère.
En tous les cas, quelle que soit la manière dont chacun ressentira et interprétera les 
choses, il y a deux points sur lesquels tout le monde pourra être d'accord : le 25 
décembre 2012, à Medjugorje, la Vierge nous a fait une énorme surprise... et cet 
événement tout à fait inattendu nous a rappelé très fortement que la plus belle 
surprise et le plus beau cadeau que la Vierge pouvait faire à ses enfants, c'est - et ce
sera toujours - Jésus !
     
Message du 25 décembre 2012
A16-MEDJUGORJE : DU TEMPS DES SEMAILLES AU TEMPS DE LA MOISSON
Chaque jour, à Medjugorje, la Mère de Dieu apparaît et elle nous dit comment aller 
vers Jésus. Le 25 décembre 2012, pour la première fois depuis plus de 31 ans 
d'apparitions, elle n'a pas parlé. C'est son Fils qui s'est adressé à nous.
      
Chaque fois que je pense à cela, le mot fruit me vient à l'Esprit. En effet, qui est 
Jésus si ce n'est le fruit de l'amour de Dieu pour les hommes, le fruit du ciel et de la 
terre, le fruit de l'action de l'Esprit Saint en Marie, le fruit des entrailles de la Sainte 
Vierge, le fruit qui doit naître en nous si nous vivons les messages de Medjugorje...
     
Le 25 décembre 2012, on a eu la sensation très nette que le fruit (Jésus) était apparu
à l'endroit même où l'on avait l'habitude de voir "l'arbre" qui le porte (Marie).
Pour moi, cet événement très important est comme un signal pour nous faire 
comprendre que nous allons entrer dans le temps des "fruits".
     
Il y a eu le temps de l'attente, il y aura le temps des réjouissances.
Il y a eu le temps de l'effort, il y aura le temps de la récompense.
Il y a eu le temps des attaques menées contre le sanctuaire, il y aura le temps de la 
justice.
Il y a eu le temps du désert, il y aura le temps de "l'entrée en Terre Promise".



Il y a eu le temps de l'enquête du Vatican, il y aura le temps du verdict de l’Église.
Il y a eu le temps de l'ombre, il y aura le temps de la lumière.
Il y a eu le temps des mensonges colportés sur les voyants, il y aura le temps de la 
vérité.
Il y a eu le temps de la division dans le peuple chrétien au sujet de ces apparitions, il 
y aura le temps de l'unité.
Il y a eu le temps du sommeil et de l'indifférence, il y aura le temps du réveil et de 
l'intérêt pour Medjugorje.
Il y a eu le temps du mal, il y aura le temps de Dieu.
     
Voilà, pour moi, c'est un peu tout cela que la Vierge a voulu nous faire comprendre le
25 décembre 2012. Au cœur de l'hiver, Marie est venue nous annoncer l'arrivée d'un 
nouveau Printemps pour Medjugorje !
     
Message du 25 décembre 2012
A17-"JE SUIS VOTRE PAIX. VIVEZ MES COMMANDEMENTS" : UN MESSAGE 
QUE JESUS ADRESSE AUSSI AUX FRANCAIS
Le 25 décembre 2012, à Medjugorje, l'Enfant-Jésus a parlé pour la toute première 
fois et il a dit : "Je suis votre paix. Vivez mes commandements".

Au sujet des commandements, l'article 2069 du Catéchisme de l’Église Catholique 
est très intéressant. Il nous dit ceci : Le Décalogue forme un tout indissociable. 
Chaque "parole" renvoie à chacune des autres et à toutes; elles se conditionnent 
réciproquement. Les deux Tables s'éclairent mutuellement; elles forment une unité 
organique. Transgresser un commandement, c'est enfreindre tous les autres.
En France, force est de constater que nous avons du mal à sentir que les 
commandements forment une unité organique. Nous avons tendance au contraire à 
les hiérarchiser. Cela s'est senti d'une manière très nette pendant la dernière élection
présidentielle.
Quand un candidat enfreint le 5ème commandement ("Tu ne tueras pas") en 
proposant la légalisation de l'euthanasie, alors nous montons immédiatement au 
front. Mais quand un candidat enfreint le 3ème commandement ("Observe le jour du 
Seigneur pour le sanctifier") en proposant l'élargissement du travail le dimanche, 
nous ne disons rien. Cela nous paraît "moins pire".
Les attaques contre la vie physique nous semblent toujours plus graves que les 
attaques contre la vie spirituelle. C'est dommage. Dans les deux cas, nous devrions 
réagir avec la même force.
La vie spirituelle, en effet, est à la base de tout. Si nous la négligeons, alors c'est tout
l'édifice de la société qui va s'écrouler. D'ailleurs, je suis personnellement convaincu 
que si l'euthanasie et le "mariage pour tous" font l'objet de projets de lois et que si les
chrétiens ont autant de mal à convaincre le gouvernement d'y renoncer, c'est 
justement parce que les chrétiens négligent la vie spirituelle. Ils s'occupent trop de 
l'aspect social des choses (pétitions, manifestations...) et pas assez de l'aspect 
spirituel (Rosaire, jeûne...). Ils s'appuient trop sur leurs propres forces, et pas 
suffisamment sur Dieu (même s'il est vrai qu'il y a eu une évolution, ces dernières 
semaines).
     



Message du 25 décembre 2012
A18-JE SUIS VOTRE PAIX. VIVEZ MES COMMANDEMENTS
Note : ce commentaire a été écrit le 25 décembre 2013 :
Le 25 décembre 2012, à Medjugorje, ce n'est pas la Vierge Marie qui a parlé mais 
l'Enfant Jésus. Il nous a dit ceci : "Je suis votre paix. Vivez mes commandements".
Pour approfondir ces paroles qui nous ont été données il y a exactement un an, il est
intéressant de les relire à la lumière d'un message que la Vierge a donné à la 
voyante Mirjana le 2 octobre 2006 :
"Chers enfants, je viens à vous en ces temps pour vous adresser un appel à 
l’éternité. C’est un appel à l’amour. Je vous appelle à aimer, car c’est seulement par 
l’amour que vous arriverez à connaître l’amour de Dieu. Beaucoup pensent qu’ils ont
la foi en Dieu et qu’ils connaissent ses commandements. Ils tentent de vivre selon 
ses lois, mais ils ne font pas ce qui est le plus important : ils ne l’aiment pas. Mes 
enfants, priez et jeûnez. Voilà le chemin qui vous aidera à vous ouvrir et à aimer. 
Seulement par l’amour de Dieu gagne-t-on l’éternité. Je suis avec vous. Je vous 
guiderai avec un amour maternel. Merci d’avoir répondu". 
     
Message du 25 janvier 2013
A19-QUE POUR VOUS LA PRIERE SOIT FORTE COMME PIERRE VIVANTE
Voici un extrait de la lettre mensuelle de sœur Emmanuel du 15 février 2013 :
Dans le message du 25 janvier, la Vierge fait une comparaison remarquable entre 
notre prière et la solidité d'une pierre. “Que pour vous la prière soit forte comme 
pierre vivante, jusqu’à ce que vous deveniez témoins par votre vie".
L'expression croate "Zivi camen" n'existe pas dans notre langue. La traduction 
"pierre vivante" n'en donne pas vraiment l'idée. Dans cette région où le sol est truffé 
de pierres, les croates appellent "Zivi camen" ces énormes pierres qui affleurent à 
peine à la surface, et qui sont tellement énormes sous terre qu'il est impossible de 
les bouger. Elles sont inébranlables, et heureux celui qui bâtit sa maison dessus, les 
tempêtes ne peuvent la détruire !
     
Message du 25 avril 2013
A20-IL NE FAUT OUBLIER AUCUNE DES RECOMMANDATIONS DE LA VIERGE 
MARIE
On peut assez difficilement oublier de mettre en pratique les principaux conseils que 
la Vierge Marie nous donne à Medjugorje. Par exemple, il est difficile d'oublier d'aller 
à la Messe, ou d'aller se confesser une fois par mois, ou bien de prier le Rosaire tous
les jours, ou encore de jeûner au pain et à l'eau les mercredis et les vendredis. En 
effet, ce sont là quatre rendez-vous importants avec Dieu, et l'horaire de chacun 
d'entre eux est généralement fixé à l'avance. Nous ne pouvons donc pas ne pas 
nous en souvenir.
Par contre, c'est un peu différent pour la lecture de la Bible. A moins d'appartenir à un
"groupe biblique", nous fixons nous-mêmes (et ce librement) le temps que nous 
consacrons quotidiennement à la lecture des Saintes Écritures. Il est donc beaucoup 
plus facile d'oublier ce rendez-vous là et, avec le temps, d'en arriver à le négliger 
complètement.
Il en va de même avec la conversion personnelle (qui dépend uniquement de notre 
bonne volonté) et, dans une certaine mesure, avec la prière familiale. En effet, il suffit
de si peu de chose pour que les membres d'une même famille ne prient plus 
ensemble : un changement au niveau des horaires de travail, un ami qui prend 
l'habitude de venir ou de téléphoner à l'heure de la prière, une émission de télévision



que quelqu'un veut absolument regarder, un nouvel engagement qui fait que l'on est 
absent au moment du Rosaire (par exemple)...
En nous parlant à nouveau de la conversion personnelle, de la prière familiale et de 
la lecture de la Bible, la Vierge Marie "met le doigt" sur les points importants qui, me 
semble-t-il, risquent le plus de finir aux oubliettes si nous n'y prenons pas garde. 
C'est là, à mon avis, l'un des intérêts du message du 25 avril 2013. Il nous rappelle 
que chaque parole de Marie a son importance et que nous devons toujours VEILLER
à n'oublier aucune de Ses recommandations !
     
Message du 25 juillet 2013
A21-UN MESSAGE QUI ME RAPPELLE UN PEU LA SCENE DE LA CRUCIFIXION
C'est bizarre, les trois principales parties du message que la Vierge nous a donné le 
25 juillet 2013 (et qui est un message très énergique) me rappellent un peu la scène 
de la Crucifixion. 
Je trouve que, dans un premier temps, on sent d'une manière 
particulière l'horizontalité de la Croix; notamment quand la Vierge nous dit ces mots : 
"(...) je vous appelle tous à vivre votre foi et à témoigner par votre exemple et sous 
toutes les formes".
En effet, cela rappelle un peu les bras étendus de Jésus qui, sur la Croix, cherchent 
à embrasser l'humanité tout entière.
Ensuite, dans un deuxième temps, on sent également la verticalité de la croix; 
notamment quand la Vierge nous dit ceci : "(...) que dans vos cœurs il y ait la joie et 
l'amour pour la sainteté".
En effet, cela peut nous remettre en mémoire Jésus crucifié qui regarde vers le ciel 
et s'abandonne totalement à la volonté de son Père.
Enfin, dans un troisième temps, le message se termine par l'assurance que la Vierge
nous accompagne de son intercession devant le Tout-Puissant.
Oui, Marie est là, à nos côtés, comme elle était aux côtés de son Fils au pied de la 
Croix. 
     
Message du 25 octobre 2013
A22-QUE CHERCHE SATAN EN ESSAYANT DE NOUS AGITER COMME DES 
BRANCHES DANS LE VENT ?
Dans les messages qu'elle nous a donnés à Medjugorje, la Vierge Marie nous a dit à 
plusieurs reprises que Satan cherchait à nous agiter comme des branches dans le 
vent.
Le 25 mars 1996, par exemple, elle nous a transmis ces paroles : "Priez, petits 
enfants, pour que Satan ne vous agite pas comme des branches dans le vent".
Je crois que Satan réussit à nous agiter à chaque fois qu'il parvient à nous troubler 
intérieurement, et notamment en faisant croire à certains que l’Église se trompe, ou 
bien que le Pape et le Magistère ne disent pas vraiment la vérité et que, de ce fait, il 
est préférable de garder ou de prendre une distance par rapport à l’Église plutôt que 
de s'en rapprocher... 
En effet, le 25 septembre 1992, la Vierge Marie a dit ceci : "Satan désire détruire tout
ce que moi-même et mon Fils Jésus construisons. Il désire tout spécialement 
détruire vos âmes. Il désire vous entraîner le plus loin possible de la vie chrétienne 
ainsi que des commandements que l’Église vous appelle à vivre. Satan désire 
détruire tout ce qui est saint en vous et autour de vous".
Pourquoi Satan cherche-t-il à nous agiter comme des branches dans le vent ? A la 
lumière des messages de la Vierge de Medjugorje, je crois que l'on peut dire que 



c'est tout simplement parce qu'il cherche à nous arracher à Dieu et 
à déraciner l'arbre de la foi à l'intérieur de nous ! 
     
Message du 25 octobre 2013
A23-PRIERE : POUR QUE LES CHRETIENS NE LAISSENT PAS SATAN LES 
AGITER COMME LE VENT AGITE LES BRANCHES D'UN ARBRE
Je rajoute dans cette section cette petite prière pour l'Eglise en date du 29 octobre 
2013 (voir aussi dans la rubrique : "Prières pour l'Eglise et pour le monde) :
Chère Gospa, à Medjugorje tu nous as dit : "Que Satan ne vous agite pas comme le 
vent agite les branches" (25/10/13).
Il est vrai qu’il y a tellement de choses, actuellement, qui inquiètent les chrétiens et 
par lesquelles Satan cherche à ébranler leur confiance : la crise économique, les 
menaces de guerre dans certaines régions du monde, les bruits concernant la fin des
temps...
Chère Gospa, en essayant de nous agiter comme le vent agite les branches, Satan 
cherche à déraciner "l’arbre de la foi" qui est à l’intérieur de nous et, ainsi, à faire 
tomber tous les beaux fruits qu’il porte : la paix, la joie, la patience, l’espérance, 
l'amour...
C’est pourquoi, aujourd’hui, nous voudrions te demander la grâce d'avoir une foi 
forte, inébranlable, de telle sorte que les autres puissent toujours trouver la paix 
auprès de nous, et que notre cœur soit toujours pour eux un lieu où il fait bon rester.
Ainsi que ton Fils Jésus nous l’a dit dans l’Evangile: "A quoi le règne de Dieu est-il 
comparable, A quoi vais-je le comparer ? Il est comparable à une graine de 
moutarde qu’un homme a jetée dans son jardin. Elle a poussé, elle est devenue un 
arbre, et les oiseaux du ciel ont fait leur nid dans ses branches" (Luc 13, 18-19). Je 
vous salue Marie... 
     
Message du 25 novembre 2013
A24-ENCORE UN MESSAGE QUI A UNE FORTE TONALITE FRANCISCAINE
Le 25 novembre 2013, la Vierge de Medjugorje nous a dit ceci : Votre foi deviendra 
ferme, de sorte que vous pourrez dire de tout votre cœur : "Mon Dieu, mon tout !"
Il est intéressant de savoir que "Mon Dieu, mon tout !" est une courte prière que l'on 
attribue à Saint François d'Assise. Elle était, dit-on, son oraison favorite.
Or, il se trouve que dans son message la Vierge nous dit des choses très profondes 
et vraiment essentielles. C'est un peu comme si elle revenait au cœur même du 
message de Medjugorje, et ce en nous parlant de la prière et de la conversion qui 
doivent nous conduire progressivement à l'union à Dieu.
A partir de là, il n'est pas étonnant que Marie ait prononcé des paroles qui nous 
fassent penser à celui dont Cyrille Auboyneau disait qu'il était "le héro de 
Medjugorje": Saint François d'Assise (source : "La prière à Medjugorje"). En effet, la 
Vierge ne pouvait pas nous donner de meilleur exemple pour illustrer ses propos !
A noter que dans les messages de la Vierge de Medjugorje, on trouve de très 
nombreuses allusions à Saint François. Je ne citerai à titre d'exemple que ces deux 
extraits qui rappelle la célèbre prière pour la paix de Saint François : "Je vous 
appelle à être amour là où il y a la haine, et nourriture là où il y a la faim" (le 
25/09/04) et "Soyez amour et lumière là où sont les ténèbres et le péché" (le 
25/10/07).  
     



Message du 25 novembre 2013
A25-LE PERE JOZO CITE LA PHRASE DE SAINT FRANCOIS D'ASSISE : "TU ES
MON DIEU ET MON TOUT"
Voici un extrait d'une conférence dans laquelle le Père Jozo Zovko a cité la célèbre 
phrase de Saint François d'Assise : "Tu es mon Dieu et mon tout" (le 22 octobre 
2007, à Siroki Brijeg) :
Comme Saint François est grand - ainsi que tous les Saints - quand il proclame : "Tu 
es mon Dieu et mon tout".
-"François, mon Eglise s'effondre", lui dit Jésus.
-"Que veux-tu que je fasse, Seigneur ?"
-"Aide-moi à reconstruire mon Eglise".
Depuis 26 ans et presque 4 mois, la Mère Bénie trouve les reconstructeurs de 
l'Eglise. La Messagère de Dieu recherche ceux qui vont renouveler l'Eglise. Elle vous
a appelés. Et c'est la raison pour laquelle elle dit que sans vous, les plans de Dieu ne
peuvent pas se réaliser. Dieu a un plan. Ce plan consiste en ce que personne ne se 
perde. 
     
Message du 25 janvier 2014
A26-L'ÊTRE HUMAIN EST FAIT POUR ENTRER EN RELATION
Dans le message mensuel du 25 janvier 2014, j'ai le sentiment que la Vierge de 
Medjugorje cherche surtout à nous rappeler que l'homme est un être de relation. Il 
n'est pas fait pour rester seul. Il est fait pour vivre avec les autres, pour donner et 
recevoir, pour être à la fois "émetteur" et "récepteur".
En effet, dans la première partie de son message, la Vierge nous demande d'être de 
bons "émetteurs" (si je puis dire) : "Priez afin que le rayonnement de votre prière ait 
une influence sur ceux que vous rencontrez". C'est là une phrase très forte. C'est un 
peu comme si Marie nous disait qu'il fallait prier jusqu'à ce que Dieu soit tellement 
présent en nous qu'il brille à travers nous et illumine les autres. Quelle puissance 
dans ces paroles!
Puis, dans la deuxième partie de son message, la Vierge nous demande d'être 
également de bons "récepteurs" : "Lisez-là (ndlr : il s'agit ici de la Sainte Ecriture) 
afin que les paroles de paix se mettent à couler dans vos cœurs". C'est là aussi une 
phrase très forte. C'est un peu comme si Marie nous invitait à "boire la Parole de 
Dieu avec les yeux". Quelle merveille !
Enfin, dans la troisième partie du message, la Vierge prie avec nous et pour nous 
afin que nous devenions toujours plus ouverts à la volonté de Dieu, Dieu qui, comme
nous le savons, est Lui-même relation et communion d'amour entre les trois 
Personnes divines (le Père, le Fils et l'Esprit Saint). C'est prodigieux !
En ces jours où nous venons de célébrer la Journée Mondiale des Communications 
Sociales (comme chaque 24 janvier), on peut dire que ce message de la Vierge 
tombe à point ! 
     
Message du 25 février 2014
A27-VOUS QUI DES LE COMMENCEMENT MÊME AVEZ DIT OUI A MON APPEL
Quand nous lisons un message de la Vierge, nous entendons sa voix. La Mère de 
Dieu elle-même nous parle.
Dans certains messages de Medjugorje, il peut parfois arriver que l'on ait comme 
l'impression de la "voir".
Cela se produit quand, en lisant certains mots, il nous semble que nous percevons 
l'expression du visage de la Vierge ou l'attitude qui a été la sienne quand elle les a 



prononcés.
Dans le message du 25 février 2014, une phrase illustre bien cela : "Soyez prière, 
vous qui dès le commencement même avez dit OUI à mon appel".
En effet, en lisant ces mots, on sent que la Vierge jette un regard plein d'amour et de 
tendresse sur les fidèles de la paroisse de Medjugorje. C'est comme si elle les 
couvait du regard.
A ce propos, il ne faut pas oublier que le tout premier message hebdomadaire à la 
paroisse a été donné le 1er mars 1984. Nous allons donc fêter le 30ème anniversaire
de ce premier message dans seulement trois jours !
Trente ans, c'est important. C'est exactement le nombre d'années que Jésus a 
passées auprès de sa Mère au cours de sa vie terrestre !
Alors, après tant d'années d'apparitions, comment la Vierge pourrait-elle ne pas avoir
envie de se retourner vers les habitants de Medjugorje pour penser, ne serait-ce 
qu'un instant, au chemin qui a été parcouru pendant tout ce temps ?
Faut-il pour autant en déduire que c'est là un signe que les messages vont bientôt 
s'arrêter ? Dieu seul le sait !
Ce que l'on peut dire simplement, c'est que la fin du message de Marie s'ouvre sur la
confiance : "Ne l'oubliez pas, petits enfants : je suis avec vous et je vous aime. De 
jour en jour, je vous présente tous à mon Fils Jésus".
Ces mots sont extraordinaires car ils nous invitent à penser que pour ceux qui 
ouvrent leur coeur à la Vierge, Medjugorje ne se terminera jamais !
     
Message du 25 mars 2014
A28-UN MESSAGE DANS LEQUEL ON SENT LE SOUFFLE DE L'ESPRIT SAINT
Le message mensuel du 25 mars 2014 est un message dans lequel la Vierge Marie 
nous montre la bonne direction.
Elle nous dit par exemple - même si c'est de manière indirecte - où il ne faut pas aller
(vers le péché) et où il faut aller (vers la Confession, la sainteté).
Elle nous parle également de l'amour de Dieu (qui commencera à couler dans le 
monde par nous) ainsi que de la bénédiction de Dieu (qui nous comblera).
C'est un message dans lequel il y a beaucoup de mouvements : on s'éloigne du mal, 
on va vers le bien, l'amour coule de nous, la bénédiction de Dieu descend sur nous...
Cela nous donne un peu l'impression que l'Esprit Saint souffle de tous les côtés, qu'il 
nous entoure, qu'il nous cerne... tant et si bien que l'on finit par se sentir entraîné 
dans la communion avec Dieu.
C'est un message qui est tout à fait adapté à notre monde désorienté qui a tant 
besoin de repères.
Ce message rappelle aussi aux chrétiens que nous sommes que nous devons 
toujours être en mouvement vers Dieu, nous aussi, et ne jamais relâcher nos efforts :
Commencez la lutte contre le péché comme dans les premiers jours, nous dit la 
Vierge.
A noter qu'en ces jours où nous approchons du 33ème anniversaire des apparitions 
de Medjugorje, c'est le deuxième message mensuel consécutif dans lequel la Mère 
de Dieu fait allusion au début des apparitions. 
     
Message du 25 avril 2014
A29-A L'EXEMPLE DE MARIE, SOYONS PRIERE ET AMOUR COMME LE 
SOLEIL EST FEU !
Dans son message du 25 avril 2014, la Vierge Marie nous dit : "Soyez prière et 
amour". Puis, un peu plus loin dans le même message, elle nous dit également ces 



deux choses importantes : "J’intercède pour vous tous" et "Je vous aime d’un amour 
incommensurable".
Ces deux dernières phrases sont importantes car elles nous montrent d’une manière 
très claire que la Vierge est une personne cohérente, et ce parce qu’elle vit elle-
même ce qu'elle demande aux autres de vivre.
En effet, Marie est prière (puisqu’elle intercède pour nous tous) et amour (puisqu’elle 
nous aime d’un amour incommensurable). Donc, quand elle nous dit "Soyez prière et
amour", nous devons voir en elle non seulement une enseignante mais, aussi et 
surtout, un exemple à suivre et un modèle à imiter. Il n’y a aucun pharisaïsme en 
Marie. La Vierge ne fait pas partie de ceux qui disent mais ne font pas.
Cette très grande cohérence qui la caractérise doit stimuler notre confiance en elle 
ainsi que notre désir de nous mettre à son école.
"Ouvrez vos cœurs à la grâce que Dieu vous donne à travers moi, comme la fleur 
s’ouvre aux rayons chauds du soleil", nous dit la Sainte Vierge au début de son 
message.
Cette phrase est une invitation à nous abandonner complètement à elle et à laisser 
de côté toutes nos questions et toutes nos craintes. Nous devons faire ce qu'elle 
nous demande sans attendre.
Nous devons nous ouvrir maintenant (les fleurs ne font jamais la grasse matinée 
mais elles s’ouvrent dès que le soleil se lève).
Nous devons nous ouvrir entièrement (les fleurs ne laissent aucun de leurs pétales 
fermés).
Nous devons nous ouvrir constamment (les fleurs ne se referment pas, au cours de 
la journée, mais elles restent ouvertes tant que le soleil est là).
Ah ! Puissions-nous avoir une infinie confiance en la Mère de Dieu et, à son 
école, puissions-nous apprendre à prier intensément et à aimer intensément. Oui, 
puissions-nous brûler d’amour pour Dieu et pour notre prochain, et ce en 
permanence !! Et comme elle, puissions-nous être prière et amour comme le soleil 
est feu !!!
     
Message du 25 mai 2014
A30-LA VIERGE NOUS RAPPELLE D'OU NOUS VENONS, QUI NOUS SOMMES 
ET OU NOUS ALLONS
Dans le message du 25 mai 2014, on peut trouver des réponses aux trois principales
questions que les hommes se posent : D'où venons-nous ? Qui sommes-nous ? Où 
allons-nous ?
La Vierge nous rappelle d'où nous venons (même si c'est de manière indirecte) 
quand elle nous dit : "Sans Dieu vous êtes poussière". En effet, ces mots peuvent 
nous faire penser au Livre de la Genèse, quand Dieu crée l'homme à partir de la 
terre (Genèse 2, 7).
La Vierge nous rappelle également qui nous sommes. Elles nous dit notamment que 
nous sommes des êtres qui ont du prix aux yeux de Dieu ("Vous êtes précieux") et 
qui sont appelés à prier et à se convertir ("Tournez votre coeur et vos pensées vers 
Dieu", "Je vous invite à une nouvelle vie de conversion"). La Vierge nous dit que 
nous sommes aussi appelés à avoir confiance en Dieu ("Ayez confiance en son 
amour") ainsi qu'à témoigner et à vivre saintement ("Vous êtes invités à être 
témoins", "Je vous invite, petits enfants, à la sainteté").
Enfin, la Vierge nous rappelle où nous allons quand elle nous parle de la vie 
éternelle. Il en est question à deux reprises, dans ce message, et le mot "vie" est 
prononcé quatre fois.



En ces temps où la nature se renouvelle et se pare de belles couleurs, on peut avoir 
comme l'impression que la Mère de Dieu cherche à nous redresser et à nous tourner
dans le bon sens afin de pouvoir nous présenter à Dieu comme un beau bouquet !
     
Message du 25 juin 2014
A31-33 ANS, LE TEMPS DE LA SAGESSE ET DE LA MATURITE
Dans son message du 25 juin 2014, la Vierge de Medjugorje nous dit : "Priez, priez, 
priez, et dans la prière vous découvrirez la sagesse de vivre".
Le mot "sagesse" n'est pas un mot que la Mère de Dieu a souvent prononcé, au 
cours de ces années (on le trouve également dans le message du 25 mai 2001).
Mais à l'occasion du 33ème anniversaire des apparitions (chiffre ô combien 
symbolique !), il est possible que Marie ait voulu nous faire comprendre qu'elle 
attendait de nous une certaine maturité...
En tous les cas, le mot "sagesse" occupe une place centrale dans le message. Il fait 
écho à la phrase qui est placée juste avant : "Votre coeur et votre âme ont soif de 
paix et de l'amour, de Dieu et de sa joie"; un peu comme si la Sainte Vierge avait 
voulu nous rappeler que la sagesse était le bienfait dont découlaient tous les autres.
En effet, le Livre de la Sagesse nous dit ceci au sujet de la sagesse : "Avec elle me 
sont venus tous les biens et, par ses mains, une incalculable richesse. De tous ces 
biens je me suis réjoui, parce que c'est la Sagesse qui les amène" (Sagesse 7, 11-
12). A l'instar du Roi Salomon, nous sommes donc invités nous aussi à demander à 
Dieu le don de la sagesse.
Et pour être certains de l'obtenir, quel meilleur chemin pourrions-nous suivre que 
celui que Marie nous indique ? En effet, l'Eglise ne nous enseigne-t-elle pas que la 
Sainte Vierge est le "Trône de la sagesse" ?
Alors, en ces jours où nous fêtons le 33ème anniversaire des apparitions de 
Medjugorje, n'hésitons pas à nous mettre en route avec Celle que Dieu nous envoie 
pour nous aider à grandir dans la paix, dans l'amour, dans la joie... Si nous suivons 
ses précieux conseils, nous progresserons spirituellement et le plan que Dieu a sur 
chacun de nous pourra se réaliser dans sa plénitude (cf : message du 25/01/87). 
     
Message du 25 juillet 2014
A32-UN MESSAGE QUI RESSEMBLE A LA NATURE AU MILIEU DE L'ETE
La fin du mois de juillet, qui marque le milieu des vacances d’été, est une période où 
la végétation est particulièrement riche et luxuriante. Dans la nature, il n’y a plus un 
seul centimètre carré de vide !
Dans les jardins, on entend fréquemment le bruit du moteur de la tondeuse à gazon 
et, sur les routes, on croise régulièrement des engins municipaux qui dégagent les 
fossés afin que l’herbe ne déborde pas sur les chaussées.
En lisant le message que la Sainte Vierge nous a donné le 25 juillet 2014, à 
Medjugorje, on a également ce sentiment d’abondance et de profusion.
En effet, au début du message, la Vierge nous rappelle indirectement que Dieu nous 
envoie beaucoup de grâces et de signes pour nous aider dans notre conversion. 
Dans le cas de Medjugorje, on pourrait même parler d’une pluie de grâces et de 
signes !
Ensuite, à la fin du message, on a l’impression que Marie veut nous faire 
comprendre qu’il y a beaucoup de monde pour nous soutenir, au Ciel. En effet, Elle 
nous dit qu’Elle intercède pour nous avec les Saints (on peut facilement imaginer 
qu’ils forment une puissante armée !) ainsi qu’avec les Anges (nous savons déjà 
qu’ils sont des légions !).



Enfin, au milieu du message, on sent que la Vierge voudrait que beaucoup de fruits 
apparaissent en nous et autour de nous. Elle voudrait par exemple que la prière 
commence à régner dans les communautés (il doit y en avoir des dizaines de 
milliers !), dans les familles (elles sont des millions !) et, surtout, dans les cœurs (il y 
en a des milliards !).
Beaucoup de grâces et de signes donnés par Dieu, beaucoup de monde pour nous 
soutenir au Ciel, un grand désir de Marie de voir apparaître beaucoup de fruits mais, 
malheureusement, encore trop peu de résultats. C’est ainsi que nous pourrions 
résumer le message. La Vierge nous dit en effet : "Vous n’êtes pas conscients", 
"Revenez à Dieu et à la prière"...
Mais bon, il n’est jamais trop tard pour se mettre au travail. Allez, courage ! L’été 
n’est pas encore fini ! Le temps de grâce continue !
    
Message du 25 juillet 2014
A33-QUAND LA VIERGE MARIE PARLE DES ANGES
Dans son message du 25 juillet 2014, la Vierge Marie nous dit : "Je suis avec vous 
et, avec les Saints et les Anges, j’intercède pour vous".
La Vierge parle très rarement des Anges, à Medjugorje. Je n'ai pas fait de recherche 
approfondie sur cette question, mais il n'est pas impossible que ce soit une première,
du moins au niveau des messages hebdomadaires et mensuels.
On peut trouver toutefois un autre exemple - et même un très bel exemple - dans le 
message que la voyante Mirjana a reçu le 2 août 2005 : "Chers enfants, je suis 
venue chez vous les bras ouverts afin de vous prendre dans mon étreinte, sous mon 
manteau. Je ne peux faire ainsi tant que votre cœur est rempli de faux scintillements 
et de fausses idoles. Purifiez votre cœur et permettez à mes Anges d'y chanter. A ce 
moment-là, je vous prendrai sous mon manteau et vous donnerai mon Fils, la vraie 
paix et le bonheur. N'attendez pas, mes enfants ! Je vous remercie".
A noter que ce passage sur les Anges ("Purifiez vos cœurs et permettez à mes 
Anges d'y chanter") n'est pas sans rappeler un extrait du livre "Histoire d'une âme" 
dans lequel sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus explique comment elle rend grâce à 
Dieu : Je me figure mon âme comme un terrain libre et je prie la Sainte Vierge d'ôter 
les décombres qui pourraient l'empêcher d'être libre, ensuite je la supplie de dresser 
elle-même une vaste tente digne du Ciel, de l'orner de ses propres parures et puis 
j'invite tous les Saints et les Anges à venir faire un magnifique concert. Il me semble 
lorsque Jésus descend dans mon coeur qu'Il est content de se trouver si bien reçu et
moi je suis contente aussi... 
     
Message du 25 août 2014
A34-IL FAUT TOUJOURS RESTER VIGILANTS !
Je me souviens d’un guide qui disait au début de chaque pèlerinage à Medjugorje : 
"Surtout faites très attention à votre argent car il y a beaucoup de pickpockets dans 
le sanctuaire. Et ce n’est pas parce que vous êtes venus déjà 20 fois à Medjugorje, 
et que tout s’est très bien passé, qu’il n’y aura pas de problème cette foi-ci".
Il est vrai qu’il faut toujours être vigilant. Le combat n’est jamais gagné de manière 
définitive, ici-bas.
Comme on dit en Croatie : "Satan ne dort jamais".
C’est ce que la Vierge Marie semble vouloir nous rappeler dans son dernier 
message. En effet, cela fait plus de 33 ans qu’elle apparaît à Medjugorje et, malgré 
toutes ces années, les menaces sont toujours là.
Satan veut détruire ses plans, nous dit-elle. Il veut également nous voler notre paix.



Pour éviter qu’il réussisse et qu'il nous fasse du mal, la Vierge nous demande avec 
insistance de prier et de nous ouvrir à la volonté de Dieu.
Elle nous dit également deux choses qui peuvent retenir notre attention :
La première, c’est de prier à ses intentions (au début du message).
Quand on se souvient que l’intention la plus importante de la Sainte Vierge est la 
prière pour les non-croyants (voir les messages de Mirjana), alors on comprend 
mieux le sens de cette demande.
En effet, comment pourrait-on mieux détruire les plans de la Vierge qu’en disant que 
ces apparitions sont fausses ou bien que Dieu n’existe pas ?
Il est donc très important de prier pour ceux qui ne croient pas.
La seconde chose qui peut retenir notre attention, c’est que la Vierge nous donne sa 
bénédiction maternelle (à la fin du message).
Elle le fait régulièrement, et c’est à chaque fois un moment important car la 
bénédiction nous enrichit, nous fortifie, nous apaise, nous protège...
Alors, maintenant que nous l’avons reçue, avançons avec confiance sur le long et 
difficile chemin de la sainteté et, surtout, restons toujours sur nos gardes. Nous 
sommes en vacances pour quelques jours encore... mais il n’y a pas de vacances à 
l’école de la Gospa ! 
     
Message du 25 septembre 2014
A35-LA VIERGE NOUS INVITE A TOURNER NOS REGARDS VERS LE CIEL
Dans les messages qu’elle nous donne à Medjugorje, la Vierge Marie fait souvent 
des parallèles entre la nature et la vie spirituelle, et ce pour nous stimuler et nous 
aider à grandir intérieurement.
Ce mois-ci, la Mère de Dieu nous invite à être comme les étoiles "qui par leur clarté 
donnent la lumière et la beauté aux autres afin qu’ils se réjouissent".
Sainte Thérèse de l’Enfant Jésus, que nous allons fêter dans quelques jours, peut 
nous aider à approfondir ce message et à avancer vers la sainteté.
En effet, un soir, alors qu’elle était encore une enfant, sainte Thérèse s’est 
émerveillée devant un groupe d’étoiles qui formaient la lettre "T" dans le ciel. Elle a 
alors dit à son père : "Regarde, papa, mon nom est écrit dans le ciel !" (il s’agissait 
en fait de la constellation d’Orion, l’une des plus belles qui existent, que l’on peut 
admirer en France pendant l’hiver).
Mais loin de se contenter de regarder le ciel, sainte Thérèse a décidé avec une 
volonté ferme de suivre la voie de Jésus et de devenir une sainte. Et tout au long de 
sa vie, elle a offert beaucoup de sacrifices et de mortifications pour se vaincre elle-
même.
Puis, finalement, elle a été béatifiée et canonisée en 1925 par le Pape Pie XI qui la 
considérait comme "l’étoile de son pontificat".
A l’instar de sainte Thérèse (sa fête est le 1er octobre), puissions-nous nous aussi 
être une lumière pour celles et ceux qui nous entourent.
Puissions-nous également persévérer jusqu’au bout dans nos efforts et devenir des 
saints (la fête de la Toussaint n'est pas très loin elle non plus!).
Puissions-nous enfin prier pour la paix, ainsi que Marie nous le demande à la fin de 
son message. La paix nous fait penser - avec un peu d’avance - à la fête de Noël et 
à la naissance du Prince de la paix.
Comme nous le voyons, ce message lumineux de la Vierge est très riche; un peu 
comme un ciel parsemé de millions d'étoiles !
Il peut faire naître en nous une multitude de sentiments et nous faire penser à des 
fêtes très diverses : Sainte Thérèse en octobre, la Toussaint en novembre, Noël en 



décembre...
Nul doute que nous allons pouvoir méditer ce message au moins jusqu’à la fin de 
l’année !
     
Message du 25 septembre 2014
A36-LE "CLIN D'OEIL" DE LA VIERGE MARIE A SAINTE THERESE DE 
L'ENFANT-JESUS
Plus le temps passe, et plus j'ai la conviction intime que le message que la Vierge 
nous a donné le 25 septembre 2014, à Medjugorje, est un petit "clin d'oeil" à sainte 
Thérèse de l'Enfant-Jésus.
En effet, quand la Vierge nous dit : "Je vous invite à être vous aussi comme les 
étoiles", elle sous-entend qu'il y a d'autres personnes qui sont déjà comme les 
étoiles. Or, qui sont ces personnes ? Bien évidemment, ce sont les saints qui 
peuplent le Paradis.
Et quels sont les saints qui, en ces jours particuliers, nous font le plus penser aux 
étoiles ? Bien évidemment, et ce pour les raisons que j'ai évoquées dans le message
précédent, sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus vient en premier. N'oublions pas 
notamment que le Pape Pie XI a dit qu'elle était "l'étoile de son pontificat".
J'ajouterais aussi une chose importante : il y a exactement 10 ans (c'était le 25 
septembre 2004), le message mensuel que la Vierge nous a donné à Medjugorje a 
commencé par ces mots : "Chers enfants, aujourd'hui encore, je vous appelle à être 
amour là où il y a la haine, et nourriture là où il y a la faim".
En lisant ces lignes, vous conviendrez qu'il est absolument impossible de ne pas 
penser immédiatement à saint François d'Assise (qui est fêté le 4 octobre, un peu 
après sainte Thérèse) et à sa célèbre prière : "Fais de moi un instrument de ta paix" 
("Là où est la haine, que j'apporte l'amour; là où est l'offense, que j'apporte le 
pardon"...).
Donc, si la Vierge est capable de faire de petits "clins d'oeil" à saint François, 
pourquoi ne pourrait-elle pas en faire également à sainte Thérèse ? (voir aussi la 
prière D21 dans la rubrique "Bouquets de prières pour l'Eglise et pour le monde") 
     
Message du 25 septembre 2014
A37-L'AMOUR DIVIN ET L'AMOUR HUMAIN (PETITE REFLEXION SUR LES 
MESSAGES DU 25 SEPTEMBRE ET DU 2 OCTOBRE 2014)
Une petite réflexion de votre serviteur...
     
Que l'amour prédomine en chacun d'entre vous, non pas un amour humain, mais un 
amour divin (20/11/86).
     
Dans son message du 25 septembre 2014, la Vierge de Medjugorje nous demande 
de regarder le ciel : "Je vous invite à être vous aussi comme les étoiles, qui par leur 
clarté donnent la lumière et la beauté aux autres afin qu’ils se réjouissent".
    
Ces mots nous rappellent à quel point l'amour de Dieu est grand et élevé. Nous 
avons besoin d'un télescope pour le contempler ! Mais même avec l'aide d'un 
télescope, on ne peut pas tout voir tellement Dieu nous dépasse !
     
Dans son message du 2 octobre 2014, la Vierge de Medjugorje nous demande de 
regarder la terre : "Ne reconnaissez-vous pas que tout ce qui vous entoure, tout ce 
qui arrive, vient du fait qu'il n'y a pas d'amour ?"



Ces mots nous rappellent à quel point l'amour de l'homme est petit et faible. La 
Sainte Vierge a besoin d'un microscope pour l'observer ! Mais même avec l'aide d'un
microscope, la Mère de Dieu ne peut rien voir ! Il n'y a pas d'amour, nous dit-elle. 
     
Message du 25 octobre 2014
A38-LES VERITABLES ETOILES
Dans son message du 25 septembre 2014, la Vierge nous a parlé des étoiles : "Je 
vous invite à être comme les étoiles, qui par leur clarté donnent la lumière et la 
beauté aux autres".
Les étoiles, ce sont les repères dont les navigateurs ont besoin pour trouver leur 
route et arriver à bon port.
      
Dans le message du 25 octobre 2014, la Vierge nous parle des saints : "Recherchez 
l’intercession de tous les saints qui sont déjà dans la lumière".
Les saints, ce sont les repères dont tous les hommes ont besoin pour avancer 
intérieurement et arriver un jour à la vie éternelle.
      
Si l’on considère qu’il y a une continuité entre ces deux derniers messages, alors on 
peut avoir le sentiment qu’un voile se lève en les lisant : la lumière des étoiles fait 
place à la lumière des saints, l’immensité de l’espace fait place à l’infini du Paradis, 
le temps fait place à l’éternité... et c’est ainsi que le Ciel nous semble plus proche et 
plus familier.
      
Il y a aussi ce passage très touchant où la Sainte Vierge nous dit qu’elle intercède 
pour chacun de nous auprès de son Fils, spécialement pour ceux qui se sont 
consacrés à elle et à son Fils.
Il est vrai que les personnes consacrées, ce sont les repères dont nous avons tous 
besoin pour ne pas oublier que le Ciel n’est pas un lieu lointain mais que Dieu est 
présent ici-bas et qu’Il agit aujourd’hui à travers les hommes, et notamment à travers 
ceux qui lui ont donné leur vie.
      
Alors, puissions-nous, avec l’aide des personnes consacrées, et en fixant tous nos 
yeux sur les saints du Paradis, avancer chaque jour un peu plus vers l’éternité.
Oui, puissions-nous tous comprendre que les véritables étoiles que nous devons 
suivre et admirer ne sont pas celles dont l’empreinte se trouve sur le trottoir du 
Hollywood Boulevard, à Los Angeles, mais celles qui sont au Ciel ! 
     
Message du 25 novembre 2014
A39-UN MESSAGE QUI NOUS AIDE A ENTRER DANS L'AVENT
Le 25 novembre 2014 a dû être un grand jour pour tous les gens qui se plaignent 
(notamment dans notre pays) parce qu'ils trouvent qu'il n'y a personne, aujourd'hui, 
pour "donner un cap".
Le matin, en effet, le Pape François était à Strasbourg pour rappeler aux députés 
européens les valeurs fondamentales qui devaient guider la société et, le soir, la 
Vierge de Medjugorje disait ces mots : "Priez, petits enfants, pour pouvoir 
comprendre qui vous êtes et où vous devez aller".
Et oui, c'est bientôt l'Avent ! On sent que l'Eglise tout entière nous appelle à nous 
mettre en route, en route vers les valeurs de l'Evangile, vers Jésus, vers la vie 
éternelle... !
Dans son message, la Vierge nous dit également qu'au cours de notre marche, nous 



devons être des "porteurs de la Bonne Nouvelle" et des "gens d'espérance". "Soyez 
amour", nous dit-elle notamment.
Et dans une phrase qui a comme un petit accent thérésien (à nouveau !) (1), elle 
ajoute : "Vous serez tout et vous réaliserez tout seulement si vous priez et êtes 
ouverts à la volonté de Dieu".
Que signifie "être tout" ? Cela fait très probablement référence à l'Esprit Saint que 
nous recevons dans la prière et qui nous permet d'être non seulement "amour" mais 
aussi : force, paix, joie, patience, lumière... Les dons, les fruits et les symboles de 
l'Esprit Saint sont très nombreux !!
Alors, à l'instar des Rois Mages, puissions-nous avancer vers Dieu, nous aussi, en 
ce temps de l'Avent. Et puissions-nous garder précieusement dans nos coeurs toutes
les paroles que notre Mère nous a transmises, notamment celles-ci qui complètent 
bien le message du 25 novembre : "Le sens de votre vie, vous le découvrirez quand 
vous aurez découvert Dieu dans la prière" (le 25/07/97) et "Que le jeûne et la prière 
soient l'étoile qui vous guide" (le 02/03/07).
(1) voir le commentaire du message du 25 septembre 2014.  
     
Message du 25 novembre 2014
A40-UN MESSAGE A LA TONALITE TRES THERESIENNE
Il y a quelque chose de profondément thérésien dans le message que la Sainte 
Vierge nous a donné le 25 novembre 2014. Cela se sent notamment dans le 
passage suivant : "Soyez amour pour tous ceux qui sont sans amour. Petits enfants, 
vous serez tout et vous réaliserez tout seulement si vous priez et êtes ouverts à la 
volonté de Dieu".
En effet, en lisant ces mots, comment ne pas penser à ce célèbre épisode de la vie 
de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus (extrait du livre : "Histoire d'une âme") :
Je compris que si l’Église avait un corps, composé de différents membres, le plus 
nécessaire, le plus noble de tous ne lui manquait pas, je compris que l'Église avait 
un Cœur, et que ce Cœur était brûlant d'amour. Je compris que l'Amour seul faisait 
agir les membres de l’Église, que si l'Amour venait à s'éteindre, les Apôtres 
n'annonceraient plus l’Évangile, les Martyrs refuseraient de verser leur sang... Je 
compris que l'amour renfermait toutes les vocations, que l'amour était tout, qu'il 
embrassait tous les temps et tous les lieux... en un mot, qu'il est éternel !... Alors, 
dans l'excès de ma joie délirante, je me suis écriée : O Jésus, mon Amour... ma 
vocation, enfin je l'ai trouvée, ma vocation, c'est l'amour!... Oui j'ai trouvé ma place 
dans l’Église et cette place, ô mon Dieu, c'est vous qui me l'avez donnée... dans le 
Cœur de l’Église, ma Mère, je serai l'amour... ainsi je serai tout... ainsi mon rêve sera
réalisé !
Dans le prolongement de cet extrait, on pourrait dire que ce qu'il y a de vraiment 
beau, à Medjugorje, c'est que la Sainte Vierge ajoute une chose extrêmement 
importante sans laquelle ce passage écrit par sainte Thérèse ne serait pas complet. 
En effet, la Vierge nous dit aussi et surtout COMMENT AIMER.
Et ce qu'il faut faire pour aimer et grandir chaque jour un peu plus dans l'amour, nous
le savons désormais, grâce à elle : Messe, Confession, Rosaire, Jeûne, Lecture de 
la Bible, Adoration du Saint Sacrement, Vénération de la Croix, lecture de la vie des 
Saints... 
     



Message du 25 décembre 2014
A41-UN MESSAGE QUI NOUS FAIT SENTIR LA PRESENCE RELLE DE JESUS 
DANS LE SAINT SACREMENT
Dans les messages qu'elle nous a donnés depuis la rentrée 2014, la Vierge de 
Medjugorje nous a souvent invités à regarder vers le Ciel : "Je vous invite à être 
vous aussi comme les étoiles" (le 25/09/14), "Recherchez l'intercession de tous les 
saints qui sont déjà dans la lumière" (le 25/10/14), "Désirez ardemment l'éternité" (le 
25/10/14)...
Dans le message de ce mois de décembre, la Mère de Dieu nous demande de 
regarder vers son Fils qui est présent dans le Saint Sacrement : "Adorez mon Fils".
Ce message est bien dans le prolongement des précédents car il n'y a pas vraiment 
de "différence" entre regarder le Ciel et regarder Jésus. En effet, Jésus c'est le Ciel 
sur la terre !
Et il semblerait bien, d'ailleurs, que la Vierge cherche à nous faire sentir cela d'une 
manière particulière.
En effet, les mots "Priez et adorez mon Fils afin qu'en vos cœurs entrent sa paix et 
sa joie" réveillent en nous le sentiment très fort que Jésus est vraiment présent et 
vivant dans le Saint Sacrement. Sa paix et sa joie sont vraiment là, et il ne demande 
qu'à nous les communiquer et à les faire grandir en nous.
Ce message, je trouve, est aussi une invitation à faire attention à ce que nous 
regardons car les yeux y apparaissent comme la porte qui ouvre sur le cœur 
("Adorez mon Fils afin qu'en vos cœurs entrent...").
Alors, pendant ce temps de vacances qui nous est accordé - et tout au long de 
l'année qui vient - puissions-nous toujours regarder vers ce qui est vrai, vers ce qui 
est beau, vers ce qui est bon, vers la Vie...
Le 25 juillet 2001, la Sainte Vierge nous a dit : "Profitez de ce temps de repos et 
donnez à votre âme et à vos yeux le repos en Dieu. Trouvez la paix dans la nature et
vous découvrirez Dieu le Créateur à qui vous pourrez rendre grâce pour toutes les 
créatures et alors vous trouverez la joie dans votre cœur". 
     
Message du 25 janvier 2015
A42-LA MERE DE DIEU NE JUGE ET N'ACCUSE PERSONNE
Le message que la Sainte Vierge nous a donné le 25 janvier 2015, à Medjugorje, est 
absolument bouleversant. En effet, en cette période de grandes turbulences que 
nous traversons, la Vierge apparaît vraiment comme la Mère de tous les hommes.
Et c'est surtout cela qui nous touche au plus profond de nous-mêmes.
La situation est difficile. "La haine et la guerre augmentent de jour en jour", nous dit-
elle. La Mère de Dieu est lucide. Elle est parfaitement au courant de ce qui se passe.
Mais, comme nous pouvons le constater, elle ne nous dit pas : "C'est la faute de tel 
pays", "C'est la faute de telle personne", "C'est la faute de ceci", "C'est la faute de 
cela"... Non, la Vierge ne juge et n'accuse personne... sauf Satan dont elle nous dit : 
"Aujourd'hui comme jamais encore auparavant, Satan veut étouffer l'homme et son 
âme par son souffle contagieux de haine et de trouble".
Alors, puissions-nous suivre l'exemple de notre Mère avec une grande confiance.
Oui, puissions-nous regarder les autres avec un amour intense - qui qu'ils soient - et 
puissions-nous également poursuivre et intensifier nos prières ainsi que notre 
conversion personnelle en corrigeant sans cesse notre façon de penser, de parler, 
d'écrire...
Trop souvent, en effet, nous avons tendance à montrer les autres du doigt, à juger et 
à accuser, à voir la paille qui est dans leur œil... alors que nous ne voyons même pas



la poutre qui est dans le nôtre !
     
Message du 25 janvier 2015
A43-UN MESSAGE QUI NOUS FAIT NOUS SENTIR INCROYABLEMENT EN 
SECURITE 
Pour pouvoir ressentir au plus profond de nous-mêmes le véritable sens du message
que la Vierge nous a donné le 25 janvier 2015, à Medjugorje, il est indispensable de 
lire ce message jusqu'au bout (et non pas uniquement les premières lignes).
Au début du message, la Sainte Vierge se livre à une sorte de petite "analyse" de 
l'action de Satan dans la vie des gens ainsi que dans le monde ("Satan veut étouffer 
l'homme et son âme par son souffle contagieux de haine et de trouble", "La haine et 
la guerre augmentent de jour en jour"...).
Mais ce qui est le plus important, c'est qu'à la fin du message, elle nous dit cette 
phrase absolument merveilleuse : "Petits enfants, que l'espérance d'un lendemain 
meilleur soit toujours dans votre coeur".
Pourquoi cette phrase est-elle merveilleuse ? Tout simplement parce qu'elle veut dire
ceci : Le temps nouveau que je vous ai annoncé n'est pas une illusion, le jour va 
vraiment succéder à la nuit, le bien va vraiment l'emporter sur le mal, tout le plan de 
Satan (aussi "ingénieux" soit-il) va s'écrouler, le Cœur Immaculé de Marie va 
triompher.
Voilà ce que veut dire ce message. C'est un message d'où il se dégage une 
espérance immense, une énergie incroyable et une paix absolument divine. Merci, 
Vierge Marie, de nous l'avoir donné ! Merci, merci !!
     
Message du 25 février 2015
A44-UN MESSAGE QUI NOUS APPELLE A DEMEURER DANS L'AMOUR
Dans son message du 25 février 2015, la Sainte Vierge emploie le mot 
"commandement". Elle nous dit notamment : "En prière, cherchez la volonté de Dieu 
et vivez-la, selon les commandements auxquels Dieu vous appelle".
Ce mot "commandement" est important car il nous permet de bien faire le lien avec le
Carême et avec les lectures que l’Église nous propose pour la Liturgie des Heures, 
pendant ces quelques semaines (les plaies d’Égypte, l'Exode, les tables de la loi, les 
40 ans au désert...). 
En nous demandant de vivre selon les commandements, j'ai le sentiment que la 
Sainte Vierge veut surtout nous rappeler que nous devons toujours nous efforcer de 
demeurer dans l'amour.
En effet, nous nous souvenons de ce passage de l’Évangile où un légiste demande à
Jésus quel est le plus grand commandement. Jésus lui répond alors : "Tu aimeras le 
Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta pensée. C'est là 
le grand, le premier commandement. Un second est aussi important : tu aimeras ton 
prochain comme toi-même. De ces deux commandements dépendent toute la Loi et 
les Prophètes" (Matthieu 22, 37-40).
Demeurer dans l'amour est plus nécessaire que jamais, car ainsi que la Sainte 
Vierge nous l'a dit dans son message précédent (celui du 25 janvier 2015) : 
"Aujourd’hui comme jamais encore auparavant, Satan veut étouffer l’homme et son 
âme par son souffle contagieux de haine et de trouble".
Il faut donc faire très attention à la haine. Parfois, elle peut contaminer même les 
chrétiens.
Cela arrive quand, par exemple, nous avons des paroles dures (voire violentes) 
envers ceux qui font ou qui disent des choses qui ne vont pas dans le sens de 



l’Évangile; un peu comme si nous cherchions à nous faire justice nous-mêmes alors 
que nous devrions au contraire aimer nos ennemis et prier pour eux.
Nous avons donc à guérir, nous aussi. Nous avons à apprendre à lutter avec les 
armes de l'amour.
Puissent ce message ainsi que les lectures de ce Carême (notamment celles qui 
concernent l'Exode) réveiller notre confiance en Dieu qui est le Maître de tout et qui, 
grâce à la foi et à la prière de Ses enfants, peut accomplir de véritables miracles ici-
bas.
     
Message du 25 mars 2015
A45-UN MESSAGE QUI NOUS PARLE DE DIVISION ET D'UNITE
Dans le message qu'elle nous a donné le 25 mars 2015, à Medjugorje, la Vierge 
Marie constate qu'il existe une division entre les hommes au sujet de ses apparitions 
("Beaucoup de cœurs se sont fermés à la grâce et se sont rendus sourds à mon 
appel").
Elle constate aussi que le mal cherche à diviser ceux qui croient à Medjugorje à 
l'intérieur d'eux-mêmes ("Vous, petits enfants, priez et battez-vous contre les 
tentations et tous les mauvais plans que le Diable vous offre à travers le 
modernisme").
A partir de là, on comprend mieux pourquoi la Vierge a employé le mot "Diable" pour 
désigner Satan (chose qu'elle a fait extrêmement rarement à Medjugorje).
En effet, le "Diable" (du grec diabolos) signifie "celui qui divise" ou bien "celui qui 
désunit". L'utilisation de ce mot précis est donc bien dans le ton du message.
Mais ce qu'il faut surtout retenir de ce message, à mon sens, ce sont ces paroles de 
la Vierge nous expliquant comment lutter contre le mal : "La croix en mains, priez 
pour que le mal ne vous utilise pas et qu'il ne soit pas victorieux en vous".
Ces paroles importantes s'éclairent d'une manière particulière, je trouve, quand on 
repense à ces mots que la Vierge a prononcés le 25 novembre 1999 : "Dans ce 
temps de grâce, que la croix soit pour vous le signe indicateur de l'amour et de l'unité
à travers lesquelles vient la vraie paix".
La croix, nous le comprenons mieux en lisant cette phrase, est un excellent moyen 
de lutter contre Satan parce qu'elle apporte l'UNITE alors que Satan, lui, apporte la 
division.
Alors, en prenant la croix dans nos mains, puissions-nous grandir chaque jour un 
peu plus dans l'unité : l'unité entre nous (le montant horizontal de la croix nous 
rappelle que Jésus nous aime tous) et l'unité à l'intérieur de nous (le montant vertical 
nous rappelle que Jésus nous aime en profondeur) !    
     
Message du 25 mars 2015
A46-POURQUOI IL EST IMPORTANT DE PRENDRE LA CROIX DANS SES 
MAINS
Une petite réflexion de votre serviteur...
     
A Medjugorje, la Sainte Vierge nous demande assez régulièrement de prendre la 
croix dans nos mains.
Dans son message du 25 mars 2015, par exemple, elle nous dit : "Soyez forts dans 
la prière et, la croix en mains, priez pour que le mal ne vous utilise pas et qu’il ne soit
pas victorieux en vous".
     
Cette recommandation de Marie me fait penser à ces paroles de Jésus : "De même 



que le sarment ne peut pas porter du fruit par lui-même s'il ne demeure sur la vigne, 
de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi. Moi, je suis la vigne, et 
vous, les sarments" (Jean 15, 1-8).
     
En nous disant ces mots, Jésus veut nous faire comprendre que nous devons être 
greffés sur lui, et ce afin de devenir "un" avec lui.
Or, comment faut-il s'y prendre pour être greffé sur Jésus ? L'Eglise nous offre 
beaucoup de moyens pour cela : la Messe, la Confession, le Rosaire, le jeûne 
alimentaire, la Bible...
     
Mais il existe un moyen particulier qui permet à l'adjectif "greffé" de prendre tout son 
sens. Ce moyen, c'est de tenir la croix dans nos mains. En effet, quand nous faisons 
cela, nous sommes alors greffés au bois de la croix comme le sarment est accroché 
à la vigne. Nous devenons en quelque sorte une "branche" de cet "arbre" qu'est la 
croix. Et c'est alors que Satan ne peut rien contre nous. 
     
Message du 25 avril 2015
A47-CE QUI NOUS ELOIGNE DE DIEU ET CE QUI NOUS UNIT A LUI
Ce message peut être divisé en deux parties. Tout d'abord, il y a un passage où la 
Vierge nous parle de l'inquiétude. Ensuite, il y a un second passage où elle nous 
parle de l'Esprit Saint.
A mon sens, ces deux parties se complètent mutuellement et elles sont là pour nous 
rappeler ce qui nous éloigne de Dieu et ce qui nous unit à Lui.
L'inquiétude, en effet, c'est ce qui nous éloigne de Dieu. Cela, c'est la Vierge Marie 
elle-même qui nous l'a dit le 25 février 1991 : "Aujourd'hui je vous demande de vous 
décider pour Dieu, car l'inquiétude de vos cœurs produit comme fruit l'éloignement 
de Dieu".  
L'Esprit Saint, par contre, c'est celui qui nous unit à Dieu. Ainsi qu'il est écrit au 
paragraphe 736 du Catéchisme de l'Eglise Catholique : "Par communion avec Lui, 
l'Esprit Saint rend spirituel, rétablit au Paradis, ramène au Royaume des cieux et à 
l'adoption filiale, donne la confiance d'appeler Dieu Père et de participer à la grâce 
du Christ, d'être appelé enfant de lumière et d'avoir part à la gloire éternelle".
Nous voyons donc qu'il y a dans ce message de la Vierge un grande cohérence et, 
d'une certaine manière, nous sommes mis face à un choix : quel chemin voulons-
nous suivre ? Voulons-nous être ceux qui vont passer leur temps à se faire du souci 
en pensant uniquement aux choses de ce monde, ou bien voulons-nous être ceux 
qui vont élever leur regard vers le ciel et prier l'Esprit Saint pour qu'il les transforme 
et les remplisse de sa force de foi et d'espérance ?
Puisse la fête de Pentecôte qui approche réveiller en nous le désir de toujours choisir
la deuxième solution !
     
Message du 25 mai 2015
A48-LA PUISSANCE DE LA TENDRESSE
C'est la fête de Pentecôte ! On sent que les choses bougent ! Le mois dernier, déjà, 
la Sainte Vierge a cherché à nous mettre en mouvement en nous invitant à nous 
éloigner de l'inquiétude et à nous rapprocher de l'Esprit Saint dans la prière. Ce 
mois-ci, elle nous appelle à rester en mouvement - et même à approfondir notre vie 
spirituelle -, et ce en recevant l'amour de Dieu dans la prière et en le donnant à celles
et ceux qui nous entourent. Elle nous dit notamment : "Ouvrez vos cœurs, petits 
enfants, pour que Dieu les remplisse de son amour et que vous soyez joie pour les 



autres".
Comme le mois dernier, on sent que la Sainte Vierge est ferme. En effet, elle nous 
invite à croire en la puissance de la prière et du témoignage (le mot puissance est 
répété deux fois dans le message).
Et lorsqu'elle précise : "Votre témoignage sera puissant et tout ce que vous faites 
sera tissé de la tendresse de Dieu", la Vierge Marie veut nous rappeler que la 
puissance au sens où elle l'entend n'a rien à voir avec la domination mais qu'elle est 
liée à la douceur de Dieu, une douceur qui n'est pas une faiblesse mais, bien au 
contraire, une force extraordinaire.
Pour mieux comprendre cela, nous pouvons relire le célèbre passage du livre "Dieu 
existe, je l'ai rencontré" dans lequel André Frossard raconte le moment précis où il 
est devenu croyant. André Frossard écrit : "Il y a un ordre dans l'univers, et à son 
sommet, par-delà ce voile de brume resplendissante, l'évidence de Dieu, l'évidence 
faite présence et l'évidence faite personne de celui-là même que j'aurais nié un 
instant auparavant, que les chrétiens appellent Notre Père, et de qui j'apprends qu'il 
est doux, d'une douceur à nulle autre pareille, qui n'est pas la qualité passive que 
l'on désigne parfois sous ce nom, mais une douceur active, brisante, surpassant 
toute violence, capable de faire éclater la pierre la plus dure et, plus dur que la 
pierre, le cœur humain".
Alors, en cheminant avec Marie, puisse la douceur puissante de Dieu nous envahir 
et accomplir des miracles en nous et autour de nous ! Mais pour cela, ne laissons 
pas l'oubli, les distractions ou quoique ce soit d'autre prendre la place de Dieu dans 
nos cœurs. Laissons Dieu agir en permanence. Ainsi que la Vierge nous le demande 
à la fin de son message, mettons-le toujours à la première place ! 
     
Message du 25 juin 2015
A49-AVEC DIEU NOUS N'AVONS ABSOLUMENT RIEN A CRAINDRE
Il y a deux choses importantes qui ressortent du message que la Sainte Vierge nous 
a donné le 25 juin 2015, à Medjugorje.
La première, c'est que Marie est envoyée par Dieu (elle n'est pas un "électron libre" 
qui fait ce qu'il veut). Elle nous dit en effet : "Le Très-Haut me donne la grâce de 
pouvoir vous aimer et de vous appeler à la conversion".
La deuxième chose, c'est que Marie nous conduit à Dieu (elle n'est pas non plus une 
Mère possessive qui voudrait nous garder pour elle). Elle nous dit en effet : "Que 
Dieu soit votre lendemain", "Sans Dieu vous ne trouverez jamais la paix", "Revenez 
à Dieu et à la prière".
Au centre du message, il y a même un long passage où la Vierge ne nous parle que 
de Dieu et où elle ne dit pas une seule fois le mot "je". Cela est très touchant.
La Vierge, nous le voyons, ne travaille par pour elle-même. Elle n'est pas "à son 
compte", si l'on peut dire. Elle travaille pour Dieu et n'a d'autre désir que celui de 
nous jeter dans les bras de son Fils.
Peut-être est-ce là la raison pour laquelle nous n'avons pas été inquiétés par les 
bruits disant que le Pape François allait se prononcer contre Medjugorje, ces 
derniers jours. Dans le bras de Jésus, en effet, de quoi pourrions-nous avoir peur ? 
Jésus est tellement puissant !
Merci Marie, parce que pendant toutes ces années d'apparitions à Medjugorje tu 
nous as aidés à nous rapprocher de ton Fils et, petit à petit, nous sommes devenus 
plus forts et plus adultes dans la foi. Et notre cœur chante de joie ! 
     



Message du 25 juillet 2015
A50-NOUS DEVONS METTRE DIEU AU CENTRE DE NOS VIES POUR FAIRE 
L'EXPERIENCE DE SON AMOUR
Dès le début de son message, la Vierge nous indique de manière très claire ce 
qu'elle attend de nous : "Priez pour pouvoir comprendre l'amour que j'ai pour vous".
Nous le voyons, la Mère de Dieu ne vient pas simplement pour que nous lisions ses 
messages ou pour que nous les commentions. Non. Elle vient d'abord et avant tout 
pour que nous fassions l'expérience de l'amour, cet amour dont elle nous dit qu'il est 
plus fort que le mal et dont nous comprenons également qu'il est plus fort que la 
tristesse (en effet, le mot "joie" revient deux fois).
Mais pour cela, bien évidemment, il faut se mettre en mouvement. En d'autres 
termes, il faut prier ("Priez, priez, priez", "Rapprochez-vous de Dieu") et se convertir 
("Abandonnez le mal et choisissez le bien"). Sans cela, il est clair que rien n'est 
possible : il n'y a ni avenir, ni espérance, ni salut. Si nous nous rapprochons de Dieu, 
par contre, alors tout change en nous et autour de nous. Nous pouvons alors 
connaître la même joie que la Vierge. Sa joie devient la nôtre. C'est en tous les cas 
dans ce sens que j'ai compris la phrase : "Rapprochez-vous de Dieu pour ressentir 
ma joie en Dieu".
En lisant ce message, j'ai aussi pensé au système solaire. Pendant des siècles et 
des siècles, l'homme a cru que c'était le soleil qui tournait autour de la terre. Puis, 
des scientifiques (notamment Copernic et Galilée) ont défendu l'idée que c'était en 
fait la terre qui tournait autour du soleil. Quand on y réfléchit bien, on se dit que cette 
théorie est plus logique, y compris sur le plan spirituel. En effet, ce n'est pas l'homme
qui est au centre de tout mais Dieu (Dieu qui est souvent symbolisé par le soleil, 
dans le christianisme). Oui, c'est autour de Dieu que tout s'articule et que tout prend 
un sens.
En pensant à cela et en lisant le message de la Vierge, je me pose la question 
suivante : tous les hommes admettent que le soleil a une place centrale et que c'est 
la terre qui tourne autour de lui, aujourd'hui, mais tous admettent-ils que Dieu doit lui 
aussi avoir une place centrale et que l'homme doit mettre son Créateur (et non pas 
lui-même) au centre de sa vie, au centre de son être, au centre de tout ?
    
Message du 25 août 2015
A51-DANS LE PROLONGEMENT DE L'ASSOMPTION, LA VIERGE NOUS 
APPREND A VOLER SPIRITUELLEMENT
Il y a une dizaine de jours, nous avons fêté l'Assomption de la Sainte Vierge - ce 
moment où Marie est montée au Ciel avec son âme et avec son corps -, et voilà que 
dans son message du 25 août, la Vierge exprime son désir de nous voir nous envoler
vers Dieu. Comme c'est beau !
Marie nous dit notamment : "Que la prière soit pour vous des ailes pour la rencontre 
avec Dieu".
Oh, bien sûr, nous savons que, contrairement à la Mère de Dieu, nous devrons 
passer par une séparation de l'âme et du corps avant de rejoindre le Ciel de manière 
définitive, et ce au moment de notre mort. Il est donc vain d'attendre le moment où 
nous irons y achever notre course en nous envolant "physiquement", ici-bas.
Mais par la prière, nous dit Marie, c'est possible. Oui, spirituellement, il est possible 
de rejoindre Dieu, et ce dès maintenant. Quelle merveille !
Dans le passage central du message, il y a une autre clef importante (en plus de la 
prière) pour que l'homme puisse prendre son envol spirituel. En effet, la Sainte 
Vierge nous dit : "Soyez ceux qui cherchent et aiment Dieu par-dessus tout". En 



d'autres termes, elle nous invite à mettre Dieu "au-dessus" de tout le reste.
Or, qu'est-ce que "mettre Dieu au-dessus" si ce n'est "mettre le monde en-
dessous" ? Et qu'est-ce que "mettre le monde en-dessous" si ce n'est apprendre à 
regarder le monde comme le regarde un oiseau qui, libéré de toute attache 
matérielle, vole dans le ciel en chantant joyeusement ?
Il est vraiment beau, ce message. Oui, il est vraiment beau. C'est une invitation très 
forte à nous élever et à grandir intérieurement. Alors, disons tout de suite OUI à la 
Vierge Marie et laissons-nous guider par elle ! Et ainsi, puissions-nous montrer à ce 
monde qui a oublié et abandonné Dieu ce qu'est la vraie joie, la vraie liberté !!
     
Message du 25 août 2015
A52-L'INTEGRITE DU COEUR : LA CLEF POUR S'ENVOLER VERS DIEU
Dans son message, la Sainte Vierge nous dit : "Soyez ceux qui cherchent et aiment 
Dieu par-dessus tout".
En nous disant cela, Marie nous demande indirectement de mettre le monde en-
dessous de tout. Et ce n'est pas toujours facile.
Dans une très belle prière qu'elle a donnée à la voyante du cœur Jelena le 22 juin 
1985, la Mère de Dieu nous met en garde contre la tentation d'être un peu à Dieu et 
un peu au monde, un peu au ciel et un peu à la terre...
Dans cette prière, elle nous laisse également entendre que l'intégrité du cœur est la 
clef pour éviter d'aller sans cesse de l'un à l'autre et pour pouvoir "décoller" 
véritablement et s'envoler vers Dieu.
Cette prière dit en effet ceci (extrait) : "O Dieu, notre cœur est dans une obscurité 
profonde. Malgré notre lien à ton Cœur, notre cœur se débat entre toi et Satan. Ne 
permets pas qu'il en soit ainsi ! Toutes les fois que le cœur est divisé entre le bien et 
le mal, qu'il soit illuminé de ta lumière et qu'il s'unifie. Ne permets jamais qu'il puisse 
y avoir en nous deux amours, qu'en nous puisse jamais coexister deux fois et que 
jamais puissent cohabiter en nous : le mensonge et la sincérité, l'amour et la haine, 
l'honnêteté et la malhonnêteté, l'humilité et l'orgueil. Aide-nous au contraire afin que 
notre cœur s'élève vers toi comme celui d'un enfant".
     
Message du 25 septembre 2015
A53-CHERS ENFANTS, AUJOURD'HUI ENCORE...
A Medjugorje, la Sainte Vierge commence très souvent ses messages par ces mots :
"Chers enfants, aujourd'hui". Parfois, il lui arrive de dire aussi : "Chers enfants, 
aujourd'hui encore", un peu comme si elle voulait attirer notre attention sur le fait que 
ce n'était pas la première fois qu'elle venait frapper à la porte de notre cœur, et 
comme si elle voulait nous faire comprendre qu'elle attendait une réponse de notre 
part.
      
Depuis le 25 janvier 1987 (date à laquelle le premier message mensuel a été donné),
la Vierge Marie a dit 91 fois "Chers enfants, aujourd'hui encore" (sauf erreur de ma 
part). En 29 ans de messages mensuels, cela fait donc une moyenne d'environ 3 
messages par an (3,137 exactement).
      
Quand on regarde les choses année par année, on s'aperçoit qu'il y a deux années 
où l'on est très au-dessus de cette moyenne.
Il y a tout d'abord l'année 2003 (c'était l'année de la guerre en Irak) : la Vierge a dit 9 
fois "Chers enfants, aujourd'hui encore". Il y a ensuite l'année 2015 (qui est elle aussi
une année de fortes tensions internationales) : la Vierge a dit 8 fois "Chers enfants, 



aujourd'hui encore" (et cette année 2015 n'est pas encore terminée).
      
En faisant remarquer cela, je ne cherche absolument pas à laisser entendre qu'il 
pourrait y avoir une guerre en 2015 ou en 2016 ! Sûrement pas ! Simplement, 
j'essaie de montrer que dans les périodes de crise, il y a une insistance particulière 
de la Mère de Dieu pour que nous ouvrions nos cœurs à ses messages.
      
Alors, allons-nous enfin mettre en pratique ce que Marie nous demande ? Allons-
nous ouvrir la porte de nos cœurs pour qu'à travers la prière et la conversion, l'Esprit 
Saint nous remplisse de foi, de joie, d'amour, de prière... ?
      
Le verbe "remplir" revient 3 fois, dans ce message du mois de septembre. Cela nous 
en dit long sur le désir de la Sainte Vierge de chasser le vide qui est en nous et de 
déverser dans nos cœurs une abondance de grâces !
      
Ah, puissions-nous avoir le désir de nous ouvrir de plus en plus afin que ce véritable 
flot d'amour et de tendresse puisse couler en nous ! Ainsi que Jésus l'a dit à sainte 
Catherine de Sienne : "Fais-toi capacité, je me ferai torrent" ! 
     
Message du 25 octobre 2015
A54-LA SAINTE VIERGE EST DOUCE MAIS AUSSI ENERGIQUE ET EXIGEANTE
La voyante Marija Pavlovic-Lunetti est une personne très aimante mais aussi très 
exigeante.
En effet, en ce temps où beaucoup de gens disent qu'ils ont du mal à prier le Rosaire
tous les jours (les 3 mystères) et à jeûner les mercredis et vendredis, Marija, elle, 
nous invite à dire le Rosaire complet de manière quotidienne (les 4 mystères) et à 
faire des neuvaines de jeûne au pain et à l'eau. Autrement dit, elle répond à nos 
hésitations en nous proposant de faire des choses encore plus exigeantes !
Dans le message que la Sainte Vierge nous a donné le 25 octobre 2015, à 
Medjugorje, on retrouve un peu cela. En effet, Marie commence par évoquer ceux 
qui sont devenus durs de cœur envers son appel et elle nous dit que nous ne 
sommes pas conscients des dons que Dieu nous donne à travers sa présence. Mais 
juste après, un peu comme pour nous secouer et nous tirer de notre torpeur 
spirituelle, elle nous dit : "Petits enfants, décidez-vous encore aujourd'hui pour la 
sainteté, prenez exemple sur les saints de ce temps". C'est incroyable, vous ne 
trouvez pas ? D'autant plus que parmi les saints de ce temps, il y a des gens 
comme : Jean-Paul II, Mère Teresa, Padre Pio...
Et comme pour nous stimuler sur le chemin de la sainteté, Marie nous dit aussi que 
nous sommes "non répétables" et "irremplaçables". On peut penser que c'est là une 
manière, pour elle, de nous faire prendre conscience qu'il y a une beauté et une 
grandeur immenses en nous, que nous sommes des êtres humains et non pas des 
objets et que, de ce fait, nous devons toujours rechercher ce qui est haut : la prière, 
la paix, l'amour, la sainteté, le Ciel... Dieu ! Alors, en ce temps de la Toussaint, 
n'hésitons pas une seule seconde ! Mettons-nous à l'école de Marie !
     
Message du 25 novembre 2015
A55-PRIERE POUR QUE LES FRANCAIS SOIENT TOUJOURS DES PORTEURS 
DE PAIX
Voici la prière "F226" du 25 novembre 2015 :
Chère Gospa, dans le message que tu nous as donné aujourd'hui, par l'intermédiaire



de la voyante Marija, tu nous as dit : "La paix est en danger".
Ces paroles nous rappellent d'autres paroles très connues que Marija a reçues au 
tout début des apparitions. C'était le 26 juin 1981. Alors qu'elle redescendait de la 
colline après l'apparition avec les cinq autres voyants, Marija t'a vue une seconde 
fois. Tu étais alors en larmes, devant une croix sombre.
Tu lui as dit : "La paix du monde est en danger ! Paix, paix, paix, réconciliez-vous ! 
Seulement la paix ! Faites la paix avec Dieu et entre vous. Pour cela, il vous faut 
croire, prier, jeûner et se confesser".
Vierge Marie, cette apparition de Marija s'est passée il y a plus de 34 ans et, 
aujourd'hui encore, tu nous redis : "La paix est en danger"; un peu comme si la 
situation n'avait pas évolué, finalement.
Très Sainte Mère de Dieu, aujourd'hui nous te prions du plus profond de notre cœur 
pour que les hommes prennent enfin tes messages au sérieux et pour qu'ils les 
mettent en pratique.
Nous te prions d'une manière toute particulière pour les Français. Il y a tellement de 
violence en France, actuellement ! Fais que les Français soient toujours des porteurs
de paix et que leur réponse à la violence soit toujours l'amour ("Je vous salue 
Marie"...).
     
Message du 25 décembre 2015
A56-UNE INVITATION A RESTER GREFFE SUR JESUS
1-Ce message de la Vierge est très court mais il nous dit énormément de choses car 
la phrase principale est très riche de sens : "Je vous amène mon Fils Jésus et de 
cette étreinte je vous donne sa paix et la nostalgie du Ciel".
     
2-Oui, cette phrase est extrêmement riche et l'on peut parier qu'un jour, les 
théologiens auront à cœur de l'analyser afin d'extraire tous les trésors théologiques 
qu'elle contient.
     
3-Mais déjà, on sent que ces mots de la Vierge sont porteurs d'une idée très forte et 
très belle : l'idée que la paix et que l'amour du ciel viennent en nous quand nous 
serrons Jésus très fort contre nous. Autrement dit, c'est un peu comme si la Vierge 
nous invitait à comprendre que pour recevoir des bienfaits de Jésus, il fallait être 
greffé sur Lui dans l'amour.
     
4-D'une certaine manière, ce message nous renvoie à ces paroles que Jésus nous a 
dites dans l'Evangile : "De même que le sarment ne peut pas porter du fruit par lui-
même s'il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous ne 
demeurez pas en moi" (Jean 15, 1-8). En effet, nous savons que pour greffer une 
branche sur un arbre, il faut unir les deux et serrer très fort à l'aide d'un lien. Sinon, la
greffe ne prend pas.
     
5-Alors, puissions-nous étreindre Jésus plus fortement, nous aussi, et ce en vivant 
plus sérieusement et plus intensément tout ce que la Vierge nous demande de 
mettre en pratique (la Messe, la Confession, le Rosaire, le Jeûne, la Bible...), de telle
sorte que Sa vie puisse couler en nous comme la sève d'un arbre coule dans les 
branches que l'on a greffées.
     
6-Puissions-nous également étreindre Jésus en aimant nos bergers toujours plus, 
eux par qui Il se donne à nous. En effet, ainsi que Marie nous l'a dit le 2 août 2015 : 



"Priez pour pouvoir voir mon Fils en vos bergers. Priez pour pouvoir L'étreindre en 
eux".  
          
     

♥
 DOCUMENT B 
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Message du 2 janvier 2010
B1-FAITES MOURIR TOUT CE QUI VOUS EMPÊCHE D'AIMER ET DE SAUVER
Dans le message reçu par Mirjana le 2 janvier 2010, la Vierge nous dit ceci: "Faites 
mourir en vous tout ce qui vous empêche d'aimer, de sauver et d'être auprès de Lui 
et en Lui" (parlant de Jésus).
Récemment, un prêtre de ma paroisse a expliqué ce que signifiait "sauver" pour un 
chrétien. Pour lui, il ne s'agit pas de sauver d'abord et avant tout la vie humaine, car, 
de toute façon, elle est vouée à la mort. Il s'agit surtout de sauver l'idée de Dieu en 
l'homme. Autrement dit, il faut susciter et entretenir la foi, l'espérance et la charité 
dans le cœur de l'homme. C'est surtout cela que signifie "sauver".
     
Message du 2 avril 2014
B2-UN MESSAGE DE CARÊME QUI A UNE TONALITE "SPORTIVE"
Le temps du Carême est souvent présenté comme un temps d’entraînement durant 
lequel chacun est invité à faire des exercices de conversion afin de remporter la 
victoire sur le mal.
Je ne sais pas si les deux choses sont liées, mais je trouve que le message que la 
Vierge de Medjugorje a donné à Mirjana le 2 avril 2014 a une tonalité "sportive". En 
effet, le mot "tentative" est répété deux fois : "Je désire vous aider afin que votre vie 
de prière et de pénitence soit une tentative sincère pour vous rapprocher de mon 
Fils" et "Chaque prière, chaque messe, et chaque jeûne est une tentative pour vous 
rapprocher de mon Fils".
Le mot "tentative" est très souvent employé par les commentateurs sportifs, 
notamment lorsqu’un athlète essaye de battre un record : "Il a échoué à la première 
tentative", "La deuxième tentative sera-t-elle la bonne ?", "Il a réussi à la troisième 
tentative"...
Quand on lit ce mot dans le message, il nous suggère l’idée que chacun de nos 
rendez-vous spirituel avec Dieu (la prière, la Messe, le jeûne...) est un peu comme 
un "élan" que nous prenons pour essayer d’atteindre le cœur de notre Créateur.
En ce sens, on peut dire que "tentative" est un mot qui nous invite à la patience, à 
l’espérance et à la persévérance. En effet, il renforce notre désir de nous appliquer 
dans nos efforts afin que, comme un sportif qui prend de l’élan avant un saut en 
longueur ou en hauteur, nous puissions nous aussi aller toujours plus loin et toujours 
plus haut dans l’amour de Dieu.



Nul doute que l'un des buts de ce message est de nous inviter à ne pas relâcher nos 
efforts ou, si cela est nécessaire, à les reprendre avec une ardeur renouvelée. 
     
Message du 2 mai 2014
B3-IL N'Y A PAS DE VACANCES A L'ECOLE DE MARIE !
Le message que la Vierge a donné à Mirjana le 2 mai 2014 nous rappelle que l’école 
de Marie est ouverte en permanence. En effet, bien que de nombreux jeunes de 
notre pays soient encore en vacances, ce message a une tonalité très "scolaire".
Les mots "connaissance" et "connaître" apparaissent trois fois. Par ailleurs, la Vierge 
nous dit qu’elle désire être une "enseignante de la vérité", pour nous.
L’école de Marie est une école très particulière. Non seulement elle ne ferme jamais 
mais, en plus de cela, on y apprend des choses qui ne sont pas enseignées dans les
autres établissements scolaires.
Dans le message de ce mois, par exemple, Marie voudrait nous apprendre à faire 
grandir en nous l’espérance, qui est l’une des trois vertus théologales (avec la foi et 
la charité). La Vierge nous dit notamment que l’espérance vient de la lumière et de la
pureté qui, elles-mêmes, viennent de la vérité.
En ces temps où le pessimisme est partout, le "cours" de la Mère de Dieu semble 
particulièrement utile et intéressant, non ?
Et pourtant, Marie constate avec tristesse que le nombre de ceux qui la comprennent
et qui la suivent est petit. C’est pourquoi elle nous appelle à prier et à agir, afin que 
nous puissions transmettre aux autres ce qu’elle nous a appris et afin que nous leur 
donnions envie de venir eux aussi à son école.
Et pour que nous ne nous sentions pas seuls dans ce grand combat contre 
l’incroyance et l’indifférence, la Vierge nous rappelle qu’elle est avec nous ainsi 
qu’avec nos bergers qui nous guident vers le Paradis promis par son Fils.
Ces mots sont importants parce qu’ils nous invitent à bien comprendre que les 
prêtres et les laïcs ont un même combat à mener : le combat pour Jésus, qui est le 
Chemin, la Vérité et la Vie. Ces mots résonnent également comme un appel à nous 
unir encore plus à nos bergers, je trouve, et à les aimer d’un amour plus fort. 
     
Message du 2 mai 2014
B4-L'IMPORTANCE DES MOTS "CONNAISSANCE" ET "CONNAÎTRE"
Dans le message que la Vierge Marie a donné à Mirjana le 2 mai 2014, nous avons 
vu que les mots "connaissance" et "connaître" revenaient trois fois, et que cela 
donnait au message une tonalité un peu "scolaire".
Il est intéressant de savoir que les traducteurs pour les pays anglophones ont traduit 
"connaissance" par "cognition" et "connaître" par "to become cognisant".
Ces deux mots ("cognition" et "cognisant") sont des mots savants, en anglais. On ne 
les emploie pas tous les jours.
Lorsqu'il a commenté le message sur le site Mary-TV (le 2 mai 2014, dans l'après-
midi), Denis Nolan a dû prendre un dictionnaire pour vérifier le sens de ces mots.
En fait, ils signifient bien "connaissance" et "connaître", mais ils ont un sens que l'on 
pourrait peut-être qualifier de plus "profond", de plus "fort".
En effet, dans son commentaire, Denis Nolan a dit à plusieurs reprises que ces mots 
évoquaient également : l'entendement, l'apprentissage, la mémorisation... 
Je signale cela pour dire que dans la traduction anglaise, le côté "scolaire" apparaît 
aussi très nettement; un peu comme si la Vierge avait voulu nous faire comprendre 
que nous devions nous mettre à son école. 
     



Message du 2 juin 2014
B5-UN MESSAGE QUI NOUS INVITE A NOUS METTRE EN MOUVEMENT 
Dans le message qu'elle a donné à Mirjana le 2 juin 2014, la Vierge Marie nous dit 
qu'elle sait que nous attendons d'elle consolation et espérance.
Il est vrai que nous venons toujours vers elle le coeur plein de demandes. Nous 
voudrions obtenir des grâces, des guérisons, des miracles, des changements 
profonds dans nos vies...
Notons qu'une fois encore, Marie répond à nos attentes d'une manière un peu 
particulière : elle nous dit que nous devons d'abord devenir ses apôtres ("J'attends 
de vous que vous vous unissiez à moi en mon Fils et que vous soyez mes apôtres").
Elle nous parle également des œuvres, dans ce message, un peu comme si elle 
voulait nous rappeler que nous ne devons pas rester sans rien faire et attendre que 
tout ce dont nous avons besoin "tombe du ciel".
Il faut dire que, très souvent, nous voudrions faire de l'obtention d'un miracle ou 
d'une grâce une condition pour suivre la Vierge. Or, la Mère de Dieu nous demande 
exactement l'inverse : faire de la mise en pratique de ses recommandations la 
condition pour obtenir des grâces.
Ce message n'est pas sans nous rappeler ces mots que Marie a prononcés le 12 juin
1986 : "Vous voulez, chers enfants, obtenir des grâces mais vous ne priez pas. Je ne
peux donc pas vous aider, car vous ne vous êtes pas mis en mouvement".
Alors, mettons-nous vite en mouvement ! Prions, aimons, pardonnons, agissons... 
faisons tout ce que la Sainte Vierge nous demande ! Occupons-nous d'elle... et elle 
s'occupera de nous !
     
Message du 2 juillet 2014
B6-L'ETE, LE TEMPS DES FRUITS ET DE L'HUMILITE 
En été, les fleurs et les fruits n’apparaissent pas seulement dans la nature. Ils 
apparaissent également dans l’Église.
     
En effet, l’été est une période particulière de l’année où le peuple chrétien se 
retrouve très souvent pour des temps forts de la vie paroissiale ou diocésaine : 
premières communions, professions de foi, confirmations, mariages, ordinations 
diaconales ou presbytérales...
Ce sont là des moments extrêmement importants qui, pour certains d’entre eux, 
viennent couronner un très long temps d’attente, d’efforts et de préparation.
     
L’été est également la période des pèlerinages et des grands rassemblements.
A Medjugorje, par exemple, on va voir à nouveau ces foules immenses de pèlerins 
qui vont louer Dieu d’un seul et même cœur, faisant ainsi taire tous ceux qui pensent 
que la foi est morte.
Dans ce lieu de prière comme dans beaucoup d’autres, il y aura aussi des miracles : 
des guérisons, des conversions, des réconciliations... qui seront autant de raisons de
se réjouir et de faire monter vers le Ciel une grande action de grâce.
     
Bien évidemment, le risque est que l’ivraie vienne se mêler au blé et que, 
sournoisement, l’orgueil vienne s’immiscer dans nos cœurs.
Aussi est-ce peut-être pour cette raison que, dans le message qu’elle a donné à 
Mirjana le 2 juillet, la Vierge Marie parle très souvent de l’humilité.
En effet, les mots "humilité" et "humblement" reviennent pas moins de cinq fois.
     



Dans ce même message, on peut noter aussi ce passage tout à fait étonnant où la 
Vierge nous dévoile certains aspects de sa vie intérieure durant son existence 
terrestre (chose rarissime) : "J'ai toujours vécu humblement, avec courage et dans 
l'espérance. Je savais, j'avais compris que Dieu est en nous et nous en Dieu".
     
Sachant que Marie a raconté sa vie aux voyants de Medjugorje et que les récits 
seront publiés dès qu’elle en donnera l’autorisation, ce petit passage peut nous 
apparaître comme une sorte de "teaser", ou "d’avant-goût" (si vous préférez), pour 
nous faire patienter avant de pouvoir lire l’intégralité des textes.
     
Et, du coup, cela nous rappelle aussi que Medjugorje est un mouvement qui avance, 
qui est en marche, qui suit son cours...
Cela nous oblige également à progresser dans l’humilité, et ce afin de pouvoir 
accueillir toutes les belles choses que Dieu a préparées pour nous avec un cœur pur
et serein. 
     
Message du 2 août 2014
B7-UN TRES GRAND MOMENT D’INTIMITE AVEC LA MERE DE DIEU QUI NOUS 
OUVRE SON COEUR
Les messages que la voyante Mirjana reçoit le 2 de chaque mois, et qui sont 
destinés en priorité aux non-croyants, contiennent toujours une pédagogie très claire.
Les idées et les différentes parties de chaque message s’enchaînent bien les unes 
avec les autres.
Ainsi, ce mois-ci, la Sainte Vierge nous rappelle entre autres choses qu’elle veut 
nous aider à faire triompher le bien, que pour y parvenir nous devons avoir confiance
en elle et la suivre, que la suivre signifie aimer son Fils Jésus, que pour aimer il faut 
prier et jeûner, que pour répandre l’amour nous devons également être unis...
Nous pouvons noter aussi que ce message, qui semble être articulé autour du thème
de la confiance, est extrêmement particulier. En effet, il s’en dégage une intensité et 
une profondeur rares.
Cela vient surtout du fait que non seulement la Vierge nous appelle à la confiance 
mais que, en plus de cela, elle nous prouve qu’elle a elle-même confiance en nous, 
et ce en nous ouvrant son cœur. C’est là quelque chose de profondément 
bouleversant.
Oui, la Mère de Dieu nous ouvre son cœur. Elle fait un pas en avant vers nous. Elle 
se penche sur nous et approche son visage du notre. Elle nous raconte un peu de sa
vie. Elle nous parle notamment de ses rapports avec son Fils Jésus, qui est ce 
qu’elle a de plus cher. Elle nous dévoile même certains aspects de sa vie intérieure 
et nous avoue ses propres faiblesses en nous disant qu'elle ne comprenait pas 
toujours tout ce que son Fils lui expliquait, tandis qu’il grandissait à ses côtés. 
Comme c'est beau ! Comme c'est beau !!
C’est un peu comme si nous entrions tout à coup dans l’intimité de la Sainte Vierge; 
un peu aussi comme si elle nous confiait un secret. En écoutant ce message, on a 
vraiment l’impression de devenir un "voyant" tellement la présence de Marie est 
forte !
On pourrait dire, pour résumer, que ce message nous permet de vivre de manière 
tout à fait concrète ce verset du Psaume 130 que nous avons lu le 2 août au matin, 
pendant l’Office des Lectures : "Mon âme est en moi comme un enfant, comme un 
petit enfant contre sa mère". 



Message du 2 septembre 2014
B8-DES PAROLES QUI NOUS ECLAIRENT SUR CE QU’EST LA GUERISON 
SPIRITUELLE
A l’instar de Dieu, la Vierge aime tous les hommes, les bons comme les moins bons. 
Et ainsi qu’elle nous l’a souvent répété à Medjugorje, elle compte beaucoup sur les 
bons pour qu’ils deviennent de vrais témoins, de telle sorte qu’à leur contact les 
moins bons ressentent en eux le désir de se convertir.
Voilà, en quelques mots très simples, comment on pourrait résumer ce très beau 
message de la Sainte Vierge.
Une chose peut retenir notre attention : après que la Vierge ait dit quelques mots à 
l’intention de ceux qui ne veulent pas connaître l’amour de Dieu (elle parle 
notamment de la dureté de leur cœur et des souffrances qu’elle endure à cause 
d'eux), elle dit ceci (en parlant de son Fils) : "Je le prie de guérir vos âmes".
Cette phrase est très intéressante. En effet, elle nous laisse entendre que 
l’incroyance, aux yeux de Marie, est comparable à une maladie.
Dans la prière de Consécration au Cœur Immaculé de Marie que la Sainte Vierge 
elle-même a donné à la voyante Jelena le 28 novembre 1983 (prière que nous 
récitons tous chaque jour), il y a ce passage : "Par ton Cœur très saint et maternel, 
guéris-nous de toute maladie spirituelle. Rends-nous capables de regarder la bonté 
de ton Cœur maternel, et qu’ainsi nous nous convertissions à la flamme de ton 
Cœur".
A la lumière du message du 2 septembre, on comprend mieux quelles sont ces 
"maladies spirituelles" auxquelles la Vierge fait allusion dans la prière de 
Consécration à son Cœur Immaculé. En fait, on peut penser que ce sont toutes ces 
choses qui, au fond de nous, nous empêchent de croire vraiment et d’avoir une foi 
vivante.
Alors, puissions-nous avoir à cœur de combattre l’incroyance, et notamment celle qui
se trouve à l'intérieur de nous. En effet, qui peut dire qu'il n'a pas besoin de s'ouvrir - 
ou d'être plus ouvert - à l'amour de Dieu ?
     
Message du 2 octobre 2014
B9-DEUX PHRASES QUI FONT ECHO AUX IDEES DE SAINT LOUIS-MARIE 
GRIGNION DE MONTFORT
Dans l'article intitulé "La Vierge est envoyée par Dieu et elle nous conduit à lui" (voir 
dans le moteur de recherche du blog "L'Oasis"), nous avons vu que saint Louis-Marie
Grignion de Montfort nous donnait deux bonnes raisons d'aimer Marie (ces deux 
raisons sont contenues dans le titre de l'article).
Dans le message que la voyante Mirjana nous a transmis le 2 octobre 2014, à 
Medjugorje, il y a deux phrases qui ressortent peut-être un peu plus nettement que 
les autres et qui viennent en quelque sorte "appuyer d'une manière nouvelle" les 
idées de saint Louis-Marie Grignion de Montfort.
Ces deux phrases sont les suivantes : "Mon Fils a dit que j'étais la Mère du monde 
entier" et : "Buvez dans mes mains ! Mes mains vous offrent mon Fils qui est la 
source d'eau pure".
En effet, en lisant ces deux phrases, on comprend mieux à quel point aimer Marie, 
c'est aimer Jésus et aimer Dieu. Contrairement à ce que certains disent souvent, les 
deux ne sont pas contradictoires.
Oui, comme nous le voyons très bien en lisant le message, c'est Jésus qui a dit que 
Marie était notre Mère à tous. La Vierge tient donc ce qu'elle est de Dieu et non pas 
d'elle-même (elle n'agit pas comme un électron libre). Par ailleurs, ses mains nous 



offrent son Fils qui est la source d'eau pure. Marie n'a donc pas d'autre but que celui 
de nous donner son Fils, et non pas de nous arracher à lui (elle ne recherche pas 
ses propres intérêts).
Ah, Seigneur ! Comment pourrait-il exister un meilleur moyen, pour connaître et 
aimer Dieu pleinement, que de passer par Marie qui est la plus humble et la plus 
obéissante des femmes, et la plus tendre des mères ?
     
Message du 2 octobre 2014
B10-QUAND LA VIERGE NOUS PARLE DE LA PURETE DU COEUR
Dans le message qu'elle a donné à la voyante Mirjana le 2 octobre 2014, la Vierge a 
dit une autre phrase qui peut retenir notre attention. Cette phrase se trouve au centre
de son message : "Mon Fils aime les coeurs purs et les coeurs purs aiment mon 
Fils".
Ce sont là des mots importants. En effet, ils nous rappellent que l'amour est une 
relation entre Dieu et les hommes, une relation qui ne se vit pas dans le péché mais 
dans la pureté.
Le fait que ce soit la Vierge Marie qui dise cela donne à cette phrase une saveur 
toute particulière.
En effet, il ne faut pas oublier que la relation d'amour entre Dieu et les hommes s'est 
exprimée de la plus belle des manières en Marie puisque c'est elle a donné la vie au 
Sauveur.
Et il ne faut pas oublier non plus que pour que cela puisse se faire, Dieu a voulu que 
la Sainte Vierge soit préservée du péché originel dès sa naissance. Il l'a voulue 
parfaitement pure, immaculée.
Donc, quand Marie nous dit : "Mon Fils aime les coeurs purs et les coeurs purs 
aiment mon Fils", elle nous parle aussi de ce qu'elle vit elle-même en profondeur !
     
Message du 2 novembre 2014
B11-AIDER LA VIERGE MARIE EST A LA PORTEE DE TOUS
Au centre du message que la Vierge Marie nous a donné le 2 novembre 2014, à 
Medjugorje, il y a cette phrase importante : "M'aider signifie prier pour ceux qui n’ont 
pas encore connu l’amour de mon Fils".
Ces mots ont quelque chose de très rassurant, vous ne trouvez pas ?
En effet, ils nous montrent qu'aider la Sainte Vierge ne signifie pas réaliser des 
choses extraordinaires, autour de soi.
Pour aider Marie, il suffit tout simplement de prier. C'est ainsi que nous pouvons être 
réellement efficaces. Et la Vierge nous invite à deux reprises à adorer son Fils.
A la fin du message, on peut noter également cette autre phrase importante : "(…) 
vous, âmes des justes, vous êtes là; vous qui essayez de dire vos prières avec le 
coeur".
Ces mots ont eux aussi quelque chose de très rassurant, vous ne trouvez pas ?
En effet, ils nous montrent que prier ne signifie pas éprouver des choses 
extraordinaires, à l'intérieur de soi.
Pour prier correctement, il suffit tout simplement d'avoir de la bonne volonté et 
d'essayer de prier avec le cœur. Cela, semble-t-il, est suffisant pour devenir un juste.
Oui, vraiment, je trouve que ce qui ressort de ce message du 2 novembre 2014, c'est
l'idée qu'aider la Vierge Marie n'est pas quelque chose de difficile mais que c'est à la 
portée de tous ! 
     



Message du 2 décembre 2014
B12-LE DESESPOIR EST UNE MALADIE DU REGARD
Il y a une chose qui attire notre attention, dans ce merveilleux message que la Sainte
Vierge nous a donné. Cette chose, c'est l'importance du regard.
En effet, la Mère de Dieu nous dit que beaucoup d'entre nous sont en train de perdre
l'espérance et - chose vraiment très intéressante - elle nous explique pourquoi : "(...) 
parce qu'ils voient autour d'eux souffrance, douleur, jalousie et envie..."
Et elle ajoute aussitôt : "Mais, je suis votre Mère. Je suis dans le Royaume mais je 
suis aussi ici avec vous", un peu comme si nous ne la voyions pas et comme si nous 
ne l'écoutions pas.
Et voilà bien où est le problème ! Nous sommes devenus aveugles ! Ou plus 
exactement : nous ne regardons pas là où il faut ! Nous sommes connectés à 
Internet en permanence et nous nous nourrissons de nouvelles quotidiennes... mais 
nous sommes complètement déconnectés de l'essentiel.
Nous voyons les problèmes (les lois qui ne vont pas dans le sens de l’Évangile, le 
chômage, les guerres...) et nous passons notre vie à parler de cela. Mais nos yeux 
ne sont pas tournés vers ce qui est beau, vers ce qui est bon, vers ce qui est vrai 
(Dieu, la Vierge, les saints du Paradis, le Rosaire, le Jeûne alimentaire...)... et c'est 
cela qui fait que beaucoup perdent espoir.
Au lieu de méditer l’Évangile, ils méditent l'actualité. Au lieu de faire entrer Dieu dans 
leur cœur, ils font entrer le monde !
Finalement, le désespoir n'est rien d'autre qu'une maladie du regard.
Mais le remède à cette maladie, la Mère de Dieu nous le donne dans son message : 
la prière avec le cœur et le jeûne alimentaire, pour retrouver la communion avec 
Dieu et avec l'essentiel.
Ce remède, elle nous le donne également de manière très claire dans ses derniers 
messages mensuels : "Je vous invite à être vous aussi comme les étoiles" (le 
25/09/14), "Recherchez l'intercession de tous les saints qui sont déjà dans la 
lumière" (le 25/10/14)... Autrement dit : regardez vers le Ciel et non pas uniquement 
vers la terre ! Élevez vos regards !
Alors, puissions-nous enfin ouvrir nos cœurs et faire ce que notre Mère nous 
demande. Et, en union avec les milliards et les milliards d'êtres humains qui peuplent
le Paradis depuis la création du premier homme, puissions-nous devenir plus joyeux 
et plus forts, certains que les croyants seront toujours les plus nombreux... même si 
le monde entier semble s'éloigner chaque jour un peu plus de Dieu !
     
Message du 2 janvier 2015
B13-UN MESSAGE QUI RENFORCE NOTRE DESIR DE RECEVOIR LE 
SACREMENT DE LA CONFESSION
Chaque année, pendant les premiers jours du mois de janvier, nous présentons nos 
vœux aux gens que nous connaissons et que nous rencontrons.
La Vierge Marie, comme toutes les mères, a elle aussi des vœux à formuler pour ses
enfants.
Une locution intérieure reçue par Jelena Vasilj le 31 décembre 1983 nous éclaire sur 
les désirs qui habitent le cœur de la Mère de Dieu en cette période de l'année : Pour 
vous je souhaite seulement que cette nouvelle année soit réellement sainte. En ce 
jour, allez donc vous confesser et purifiez-vous en cette nouvelle année.
La Vierge, nous le voyons, nous invite à nous purifier à travers le sacrement de la 
Confession.
Aller se confesser est une démarche extrêmement importante car elle nous permet 



de faire la vérité sur nous-mêmes et de nous voir tels que nous sommes (avec nos 
péchés et nos faiblesses), et ce afin que nous puissions nous défaire de Satan (qui 
est le père du mensonge) et nous lier toujours plus fortement à Dieu (qui est la Vérité
même).
Dans le message que la Sainte Vierge nous a donné le 2 janvier 2015, à Medjugorje,
nous avons noté que le mot vérité revenait 8 fois.
En ces jours où nous préparons notre première Confession de l'année (le premier 
samedi du mois tombe le 3 janvier !), les mots de la Vierge sont vraiment très 
importants. En effet, ils viennent renforcer notre désir de nous purifier et de devenir 
des saints, notre désir d'aimer la vérité par-dessus tout et de faire la lumière sur 
nous-mêmes.
Alors, n'oublions surtout pas de faire cette démarche mensuelle, ainsi que Marie 
nous l'a demandé à Medjugorje, et efforçons-nous d'approfondir sans cesse ce 
merveilleux sacrement qu'est la Confession.
Comme nous le dit l'apôtre saint Jean dans sa première lettre : "Si nous disons que 
nous n’avons pas péché, la vérité n’est pas en nous" (1 Jean 1, 8).
     
Message du 2 février 2015 
B14-NE SOYONS PAS PARALYSES PAR LA CULPABILITE !
Le message que la voyante Mirjana a reçu le 2 février 2015 est plus court que 
d'habitude.
Cela est peut-être dû en partie au fait que le message mensuel reçu quelques jours 
plus tôt par Marija est plus long que d'habitude... je ne sais pas.
En tous les cas, l'appel que nous lance la Vierge dans ce message du 2 est 
extrêmement clair. On pourrait le résumer par ces mots : il ne faut pas être paralysé 
par le culpabilité !
En effet, la Mère de Dieu nous dit : "Ne perdez pas de temps à vous demander si 
vous êtes dignes d'être mes apôtres" et "Priez pour comprendre que vous êtes 
dignes de travailler pour le Ciel".
Ces deux phrases sont importantes car on sent que la Sainte Vierge veut que les 
choses avancent.
Elle ne souhaite pas que nous nous enlisions dans des hésitations permanentes. Il 
faut agir. Il ne faut pas avoir peur d'entrer dans la lumière.
Il ne faut pas non plus trembler devant nos péchés passés. D'autant moins qu'ils ont 
été pardonnés par Jésus dans le sacrement de la Confession.
Nous devons donc vivre dans la confiance et tout remettre à Dieu. Lui seul, mieux 
que quiconque, saura nous protéger et nous envoyer toutes les grâces dont nous 
avons besoin pour avancer sur ce long chemin où il nous appelle.
Et si d'aventure certaines personnes essayaient de nous faire du mal en répétant aux
autres tous nos défauts et tous nos travers, alors il nous faudrait répondre ceci : "Ce 
que je défends, c'est Medjugorje. Or, Medjugorje n'est pas un lieu où il n'y a que des 
gens parfaits. C'est un lieu où il y a au contraire beaucoup de pécheurs. Le Pape 
Jean-Paul II disait même que c'était le plus grand confessionnal du monde. Donc, 
plutôt que de vous évertuer à voir le pécheur qui est en moi, essayer plutôt de vous 
réjouir de voir un pécheur repenti".
Et comme je l'ai si souvent dit sur ce site (et le dirai encore jusqu'à mon dernier 
souffle) : Mieux vaut avoir le monde entier contre soi et Dieu avec soi, plutôt que 
d'avoir le monde entier avec soi et Dieu contre soi !
     



Message du 2 mars 2015
B15-UN MESSAGE QUI S'ECLAIRE EN LISANT SAINT PAUL
Je trouve que le message que la Sainte Vierge nous a donné le 2 mars 2015, à 
Medjugorje, s'éclaire d'une manière particulière lorsque nous lisons saint Paul.
En effet, ce message commence par ces mots : "Vous êtes ma force". C'est là une 
parole d'encouragement extrêmement puissante que la Mère de Dieu nous adresse; 
une parole - oserais-je dire - à peine croyable car nous savons très bien que nous 
sommes loin d'être dépourvus de faiblesses !
Mais la Vierge elle-même est consciente de cela puisqu'elle ajoute un peu plus loin : 
"Je regarde vos pensées, vos douleurs, vos souffrances, et je les offre à mon Fils. 
N'ayez pas peur, ne perdez pas espoir, car mon Fils écoute sa Mère".
Dans un premier temps, on pourrait croire qu'il y a une contradiction entre le fait que 
Marie nous dise que nous sommes "sa force" et le fait que nous soyons faibles. Mais,
en fait, il n'y a aucune contradiction.
Pour mieux comprendre le sens des paroles de la Mère de Dieu, repensons 
simplement à ce que saint Paul nous dit dans sa deuxième lettre aux Corinthiens : "Il
(le Seigneur) m'a déclaré : "Ma grâce te suffit; car la puissance se déploie dans la 
faiblesse". C'est donc de grand cœur que je me glorifierai surtout de mes faiblesses, 
afin que repose sur moi la puissance du Christ. C'est pourquoi je me complais dans 
les faiblesses, dans les outrages, dans les détresses, dans les persécutions et les 
angoisses endurées pour le Christ; car, lorsque je suis faible, c'est alors que je suis 
fort" (2 Co 12, 10).
Alors, puisse ce message de la Vierge - éclairé par les paroles de saint Paul - être 
pour nous une incitation à persévérer dans la foi, et ce malgré toutes les faiblesses 
et tous les défauts que nous pouvons avoir. Oui, puissions-nous demeurer fermes et 
grandir dans la foi, et ne reculer devant rien, pas même devant les obstacles que 
nous rencontrons à l'intérieur de nous-mêmes !
     
Message du 2 avril 2015  
B16-UN MESSAGE QUI NOUS PARLE DU MONDE ET DE L'EGLISE
Le message que la Sainte Vierge nous a donné le 2 avril 2015, à Medjugorje, se 
situe bien dans le prolongement de celui du 25 mars 2015 dans le sens où l'on peut y
trouver une fois encore des choses qui nous parlent de division et d'unité.
Quand la Vierge Marie nous dit par exemple : "Je vous appelle à essayer de voir 
quelque chose de bon en chaque créature de Dieu", nous prenons conscience que 
nous vivons dans un monde où les gens se critiquent très souvent les uns les autres.
C'est un peu comme si tout le monde voyait d'abord le mal qui est en l'autre, alors 
que c'est surtout le bien (et Jésus) que nous devrions voir en notre prochain. Et c'est 
ainsi que la haine et la division s'installent.
A Medjugorje, la Mère de Dieu cherche au contraire à nous apaiser et à nous 
rassembler. Elle nous dit notamment : "Mon désir maternel est que tous mes enfants 
soient unis dans l'amour pour Jésus". Et elle ajoute aussitôt : "Mes apôtres, je vous 
appelle à vivre l'Eucharistie avec joie".
Ce passage sur l'Eucharistie est très important; non seulement parce que le 
message de Mirjana a été donné le jour du Jeudi Saint (qui est consacré à 
l'Eucharistie), mais aussi parce que l'Eucharistie est le moyen par lequel nous 
pouvons retrouver l'amour et l'unité.
En effet, voici ce que nous dit le Catéchisme de l'Eglise Catholique au sujet de ce 
sacrement : "Ceux qui reçoivent l'Eucharistie sont unis plus étroitement au Christ. 
Par là même, le Christ les unit à tous les fidèles en un seul corps : l’Église" (1396).



Ah, mon Dieu ! Puisse ce magnifique message donné par ta Mère réveiller en nous 
le désir de mettre la Messe au centre de nos vies. Oui, puissions-nous tous 
comprendre que lorsque la crise que traverse l’Église s'arrêtera - c'est à dire lorsque 
nous reviendrons à la pratique religieuse - la crise que traverse le monde s'arrêtera 
également !
     
Message du 2 mai 2015
B17-LA VIERGE VIENT "MENDIER" DE L'AMOUR POUR QUE JESUS PUISSE 
NOUS ENRICHIR DE SES GRÂCES
Dans ce message, nous sentons d'une manière très nette que la Vierge Marie se fait 
proche de nous : "Je vous connais", "Je connais vos douleurs et vos souffrances", 
"Je ris avec vous", "Je pleure avec vous"...  
Nous sentons également que si elle se fait proche, ce n'est pas pour nous attirer à 
elle et pour nous garder pour elle comme une mère possessive mais, bien au 
contraire, pour nous rapprocher de son Fils : "Je désire que vous aimiez mon Fils", 
"Je désire que vous le connaissiez le plus possible"...
Oui, Marie se fait proche de nous pour que nous soyons proches de Jésus.
Mais bien évidemment, cela ne peut pas se faire sans notre "oui". C'est pourquoi la 
Sainte Vierge nous appelle, nous supplie : "J'ai besoin de vos cœurs ouverts", "J'ai 
besoin que vous soyez ouverts", "J'ai besoin que vous montriez à tout le monde la 
vérité de Dieu", "J'ai besoin que vous soyez unis à mon Fils, car je désire que vous 
soyez heureux"...
En lisant ces mots, on a comme l'impression que la Sainte Vierge vient "mendier" de 
l'amour, et ce afin que son Fils Jésus lui-même nous enrichisse de ses grâces.
A la fin du message, Marie nous demande même de prier pour que nos bergers 
puissent opérer des miracles au nom de son Fils. Quelle chose extraordinaire !
On peut penser toutefois que ce don particulier concerne en fait chacun d'entre nous 
car la Vierge nous as dit à Medjugorje : "Chers enfants, aujourd'hui je vous appelle à 
vous ouvrir à Dieu par la prière, afin que le Saint Esprit commence à faire des 
miracles en vous et à travers vous" (le 25/05/93) et également : "(...) Seulement 
lorsque vous ouvrirez vos cœurs et que vous prierez, des miracles s'accompliront" 
(le 25/09/93).
Alors, n'attendons pas une seconde de plus : mettons-nous vite à l'école de Marie et 
Jésus fera des merveilles dans nos vies et dans le monde !
     
Message du 2 juin 2015
B18-LA MONTEE EN PUISSANCE DE L'AMOUR
Il arrive parfois que le message du "2" et celui du "25" soient différents. Ce n'est pas 
le cas des deux derniers messages que nous avons reçus. On pourrait même dire 
que, d'une certaine manière, ils se "superposent".
Le 25 mai, en effet, la Sainte Vierge a parlé de la puissance de la prière et de la 
puissance du témoignage, ainsi que de la tendresse.
Le 2 juin, elle est revenue sur la puissance du témoignage ("Si vous n'avez pas peur 
et que vous témoignez avec courage, la vérité triomphera miraculeusement") tout en 
insistant beaucoup sur la puissance des œuvres ("Je prie pour vous, afin que vous 
puissiez convertir les autres par des œuvres", "Si vous aimez, vous convertirez les 
autres par vos œuvres"...).
Elle nous a également rappelé, un peu comme en écho aux paroles sur la tendresse 
qu'elle avait prononcées dans le message du 25 mai : "Mais souvenez-vous : la force
réside dans l'amour".



Quand on lit ces deux messages, on a le sentiment que la Vierge a un très grand 
désir que les choses avancent, que les fruits se multiplient, que le temps des 
semailles laisse place au temps de la moisson. C'est un peu comme si la Mère de 
Dieu cherchait à passer "à la vitesse supérieure".
Alors, avec son aide, continuons de faire tout ce que nous pouvons pour grandir 
dans la prière et la conversion. Avançons sans jamais nous décourager et efforçons-
nous de faire grandir l'amour en nous et autour de nous. Et si notre foi en Medjugorje
nous vaut des critiques (comme cela a été le cas ces derniers jours), gardons 
confiance et remercions Dieu de nous juger dignes de souffrir quelque chose pour 
lui. Ainsi que le dit un célèbre proverbe ivoirien : on ne jette pas la pierre à l'arbre qui 
porte de mauvais fruits !

     
Message du 2 juillet 2015
B19-UNE BOMBE D'ESPERANCE
Le message de Mirjana du 2 juillet a ceci de commun avec celui de Marija du 25 
juin : c'est une bombe d'espérance dans lequel il est souvent question de la joie.
La Vierge nous dit au moins cinq choses importantes, dans ce message :
1-nous devons répandre la foi.
2-nous devons le faire avec amour.
3-nous devons nous unir à Jésus dans l'Eucharistie.
4-nous devons avoir une foi ferme.
5-nous devons aimer nos bergers.
J'aime particulièrement le passage où la Mère de Dieu nous demande d'avoir une foi 
ferme : "En vous regardant avec tendresse, j'éprouve un amour incommensurable 
qui renforce mon désir de vous amener à une foi ferme. Une foi ferme vous donnera 
joie et allégresse sur la terre et, à la fin, la rencontre avec mon Fils".
Ce passage est extraordinaire. En effet, il nous montre qu'avec une foi ferme, nous 
pourrons avoir de la joie tout au long de notre route. Nous pouvons l'avoir 
aujourd'hui, mais elle sera là aussi demain, dans une semaine, dans un mois, dans 
un an... La joie et l'allégresse ne nous manqueront jamais.
Quand nous lisons ces paroles, chers amis, comment pourrions-nous avoir peur de 
quoi que ce soit ? Comment pourrions-nous redouter l'avenir ? Comment pourrions-
nous être crispés ? Oui, ainsi revêtus d'une joie divine et intemporelle, quel 
événement terrestre (qu'il concerne l’Église, le monde, Medjugorje, les secrets...) 
pourrait bien nous inquiéter ?
Ce message de Mirjana est une bombe d'espérance parce qu'il nous fait comprendre
que quoi qu'il arrive dans le futur, il y aura toujours une place, un espace, pour la 
joie... pour peu que nous soyons fermes dans la foi et que nous ne nous laissions 
pas entraîner par les discours des uns ou des autres, bien évidemment.
Alors, réjouissons-nous !! Alléluia !!!
     
Message du 2 août 2015  
B20-LA SAINTE VIERGE CHERCHE A NOUS RAPPROCHER DE JESUS POUR 
QUI ELLE DEBORDE D'AMOUR
Les messages que la voyante Mirjana a reçus le 2 juillet et le 2 août 2015 ont deux 
points communs.
Le premier, c'est qu'il sont tous les deux fortement centrés sur Jésus.
Dans le message du 2 juillet, en effet, la Sainte Vierge insiste beaucoup sur 
l'Eucharistie. Dans celui du 2 août, elle insiste beaucoup sur la Parole. Jésus est 
donc bien au cœur de ces deux messages.



Le deuxième point commun, c'est que l'on sent une forte implication personnelle de 
la Sainte Vierge dans ces deux messages.
Dans celui du 2 juillet, par exemple, Marie est beaucoup plus qu'une Mère qui nous 
incite à aller à la Messe. Elle nous apparaît aussi comme une enseignante. En effet, 
elle parle du grand mystère de l'Eucharistie avec une très grande profondeur. On se 
souvient notamment de cette phrase : "L'amour ravive toujours de façon nouvelle la 
douleur et la joie de l'Eucharistie, il ravive la douleur de la Passion de mon Fils, par 
laquelle il vous a montré ce que signifie aimer sans mesure; il ravive la joie de vous 
avoir laissé son Corps et son Sang pour vous nourrir de Lui-même et d'être ainsi une
seule chose avec vous".
     
De même, dans le message du 2 août, Marie est beaucoup plus qu'une Mère qui 
nous incite à lire et à vivre la Parole de Dieu. On retrouve là aussi l'enseignante et, 
parfois même, l'enseignement qu'elle nous donne ressemble un peu à une 
"prédication" (c'est en tous les cas comme cela que j'ai ressenti les choses).
En effet, le message est très beau et très équilibré et, en le lisant, on a vraiment 
l'impression d'entendre la Sainte Vierge qui nous parle.
     
Il y a notamment un premier passage où Marie nous montre Jésus en disant "Il" à 
plusieurs reprises ("Il est invisible, mais vous pouvez le voir si vous le vivez"; "Il est la
lumière qui illumine votre âme"; "Il est l’Église que vous devez aimer"...). Et, un peu 
comme en écho, il y a un deuxième passage où la Vierge nous montre ce qui nous 
attend si nous suivons son Fils ("Si vous vivez sa Parole, vous prierez"; "Si vous 
vivez sa Parole, vous aimerez"; "Pour ceux qui vivront la Parole de mon Fils et qui 
aimeront, la mort sera vie"...).
Oui, l'amour de la Vierge est si fort que ses paroles font plus que nous "transmettre" 
ou nous "dire" des choses. Elles nous emportent véritablement !
     
En ces mois de vacances où nous avons du temps de libre, puissent ces deux 
messages de la Sainte Vierge réveiller en nous le désir de nous rapprocher de son 
Fils. Puissions-nous également avancer vers Lui avec un cœur passionné d'amour, 
comme celui de Marie ! (voir également la prière pour la France F206)
     
Message du 2 septembre 2015
B21-ALLONS ENSEMBLE VERS JESUS AVEC MARIE POUR GUIDE
C'est la rentrée des classes. Comme tout professeur qui se respecte, la Sainte 
Vierge "fixe les objectifs". Et comme nous le voyons, ces objectifs sont ambitieux.
Dans le message du 25 août, en effet, Marie nous a dit ceci : "Que la prière soit pour 
vous des ailes pour la rencontre avec Dieu". Et dans le message du 2 septembre, il 
est question d'atteindre "les hauteurs spirituelles". La Vierge veut donc nous élever.
     
Dans le message du 25 août, Marie a attiré notre attention sur l'importance de 
l'amour de Dieu, pour atteindre le but fixé ("Soyez ceux qui cherchent et aiment Dieu 
par-dessus tout"). Dans celui du 2 septembre, par contre, elle insiste plus sur l'amour
du prochain ("Aimez-vous les uns les autres !").
Cela n'est pas étonnant car nous savons qu'aimer Dieu et aimer son prochain sont 
les deux plus grands commandements (cf : Marc 12, 28-31). Ces deux messages se 
complètent donc parfaitement.
     
Dans le message du 2 septembre, comme chaque 2 du mois, on peut noter 



également que la Vierge nous invite fortement à aller à la rencontre de ceux qui n'ont
pas encore connu l'amour de Dieu : ses enfants "assoiffés d'amour et de vérité, 
assoiffés de (son) Fils", comme elle nous le dit ce mois-ci.
Bien évidemment, il n'est pas toujours facile de parler de Dieu autour de soi. Le 
monde est tellement éloigné de Lui. Il y a tellement de péchés, tellement d'erreurs et 
de dérives, tellement de haine...
     
La Vierge nous fait comprendre qu'il y a deux choses importantes à faire pour 
pouvoir réussir dans cette entreprise. La première, c'est de toujours rester centrés 
sur Jésus. "Soyez fidèles à mon Fils et enseignez aux autres la fidélité", nous dit-elle.
Mais il ne suffit pas de dire "Jésus". En effet, on peut très bien croire en Jésus mais 
ne pas avoir la vraie foi, et ce parce que l'on n'a pas reçu une bonne formation (ou 
bien parce que notre formation a été incomplète).
C'est pourquoi il y a une deuxième chose importante à faire pour ne pas s'égarer : 
prendre Marie pour Mère afin qu'elle nous guide. "Je suis avec vous. Je vous aiderai.
Je vous enseignerai la foi (…). Je vous enseignerai la Vérité (…). Je vous 
enseignerai l'amour (…)", nous dit la Mère de Dieu.
     
Alors, en ce début d'année scolaire, n'hésitons surtout pas à nous mettre à l'école de
Marie. Elle nous conduira sur un chemin sûr et, remplis de joie et d'allégresse, nous 
pourrons marcher tous ensemble vers son Fils... jusqu'au jour où il nous accueillera 
au Paradis !
     
Message du 2 octobre 2015
B22-LA SAINTE VIERGE VEUT QUE SON TROUPEAU SOIT RASSEMBLE ET 
FORT
Quand il fait beau, les brebis se dispersent dans le pré, chacune allant brouter 
l'herbe où bon lui semble. Quand le temps est à l'orage, par contre, les brebis se 
rassemblent autour du même arbre et elles se serrent les unes contre les autres.
L'époque où nous vivons n'est pas facile. On a le sentiment que ce qui est central, 
dans ce message, c'est le désir de la Sainte Vierge que son troupeau soit rassemblé 
("Unissez-vous dans la prière, aussi loin que vous puissiez être les uns des autres") 
et fort ("Encouragez-vous les uns les autres dans la croissance spirituelle, comme je 
vous y encourage moi-même").
Ce désir semble central car les mots "aussi loin que vous puissiez être les uns des 
autres" sont assez inhabituels dans la bouche de Marie. Ils donnent donc à ces 
paroles une force particulière.
Comment pouvons-nous faire pour être plus proches les uns des autres dans la 
prière et le soutien mutuel ?
En lisant ce message, peut-être que certains ont ressenti un appel à prier encore 
plus pour les autres, ou bien à prier en même temps qu'eux (en faisant un temps de 
silence au moment de l'apparition, par exemple, ou en priant le Rosaire à la même 
heure que la paroisse de Medjugorje). Mais peut-être que d'autres ont ressenti aussi 
un appel à utiliser Internet, qui est un moyen très pratique pour partager les 
expériences et, ainsi, s'entraider par-delà les frontières. D'autant plus que le 25 juillet
2013 (ce n'est pas si loin), la Vierge de Medjugorje nous a dit : "Chers enfants, avec 
la joie dans le cœur, je vous appelle tous à vivre votre foi et à témoigner par votre 
exemple et sous toutes les formes".
Alors, faisons preuve d'imagination. Que l'Esprit Saint inspire à chacun d'entre nous 
ce qu'il doit faire pour que la grande famille de Dieu soit toujours plus priante, plus 



unie et plus forte !
     
Message du 2 novembre 2015
B23-DES PAROLES FORTES QUI BOUSCULENT LE PHARISIEN QUI EST EN 
NOUS
A Medjugorje, la Sainte Vierge vient à nous comme une Mère exigeante. Elle nous 
demande de faire des choses qui ne sont pas évidentes, à première vue. On peut 
penser notamment au jeûne alimentaire les mercredis et les vendredis.
Quand on a reçu la grâce de pouvoir mettre en pratique cette recommandation-là, on
est heureux. Oui, on est heureux parce que l'on sent que l'on a remporté une grande 
victoire sur soi-même. Et cette victoire nous paraît d'autant plus grande que, bien 
souvent, les gens que nous rencontrons disent qu'ils ne pourraient pas jeûner 
comme nous le faisons.
Le danger, avec le temps, c'est de laisser un certain orgueil nous envahir; un orgueil 
qui, si nous n'y prenions pas garde, pourrait nous conduire à prier comme le 
Pharisien de l’Évangile qui disait à Dieu : "O Dieu, je te rends grâces de ce que je ne
suis pas comme les autres hommes, qui sont voleurs, malfaisants, adultères, ou 
encore comme ce collecteur d'impôts. Je jeûne deux fois par semaine, je paie la 
dîme de tout ce que je me procure..." (Luc 18, 11).
Le message de la Sainte Vierge bouscule le Pharisien qui est en nous dans le sens 
où il nous rappelle que l'amour et les œuvres d'amour sont ce qu'il y a de plus 
important. Il nous rappelle aussi - même si c'est de manière indirecte - que nos 
prières et nos jeûnes ne sont pas des fins en soi (ni des "performances sportives") 
mais des MOYENS pour nous aider à AIMER toujours plus.
C'est un message qui nous invite à ne jamais perdre de vue l'essentiel - c'est-à-dire 
l'Amour - et à toujours nous poser les bonnes questions : "Est-ce que j'aime plus ?", 
"Est-ce que je fais des œuvres d'amour ?"... Voilà ce qui compte vraiment aux yeux 
de Dieu. Ce qui fait que nous lui plaisons, c'est surtout notre amour.
     
Message du 2 décembre 2015
B24-UN MESSAGE QUI RAPPELLE LE SONGE DES "DEUX COLONNES" (OU 
DES "TROIS BLANCHEURS") DE DON BOSCO
1-Le message que la Sainte Vierge nous a donné le 2 décembre 2015, à Medjugorje,
est sans aucun doute le plus beau message sur l’Église de toute l'histoire des 
apparitions.
     
2-C'est un message qui nous rappelle beaucoup le célèbre songe "des deux 
colonnes" de Don Bosco (que l'on appelle aussi le songe "des trois blancheurs").
     
3-Dans ce songe, Don Bosco a vu le navire de Pierre (qui était piloté par le Pape) 
pris dans la tempête et attaqué de toutes parts par d'autres bâtiments.
Dans le message de la Vierge, nous voyons que nous sommes une fois encore dans 
une situation difficile : "A présent, l’Église souffre", nous dit Marie.
     
4-Dans le songe de Don Bosco, deux colonnes très hautes ont émergé 
soudainement du milieu de la mer.
Sur la première, il y avait l'Eucharistie. Sur la deuxième, il y avait une statue de la 
Vierge Marie. C'est à ces deux colonnes que le Pape a pu enchaîner le navire de 
l’Église et, ainsi, le sauver du péril.
     



5-Dans le message de la Vierge, l'Eucharistie est très présente également. Elle est à 
la fois la force de l’Église ("L’Église (...) est indestructible car mon Fils lui a donné un 
cœur : L’Eucharistie") et ce qui permet aux croyants de réaliser de grandes œuvres 
("L’Église a besoin d’apôtres qui, en vivant l’Eucharistie avec le cœur, opèrent de 
grandes œuvres").
     
6-Dans le message de la Vierge, on peut noter que Marie elle-même est également 
très présente (comme dans le songe de Don Bosco). Par ailleurs, elle apparaît de 
manière très nette comme la Mère de l’Église : "Chers enfants, je suis toujours avec 
vous car mon Fils vous a confiés à moi". C'est une phrase très forte.
     
7-Le songe de Don Bosco est aussi appelé songe "des trois blancheurs" car 
l'Eucharistie, la Vierge et le Pape sont les trois repères qui doivent nous guider 
quand nous sommes dans la tempête.
Il est vrai que le Saint Père n'est pas directement cité dans le message du 2 
décembre. On peut noter toutefois que Marie nous demande de prier pour nos 
bergers "afin qu’ils aient la force et l’amour pour être des ponts de salut". Le mot 
"pont", d'une certaine manière, peut nous faire penser au mot "Pontife" (qui vient du 
latin Pontifex et qui signifie : "celui qui fait le pont entre Dieu et les hommes").
     
8-Alors courage ! N'ayons pas peur ! Soyons certains que grâce à l'Eucharistie, à la 
Vierge et au Pape, l’Église vaincra une fois encore tous les malheurs que Satan veut 
lui infliger en ces temps troublés que nous traversons !

Photo :
Le songe des trois blancheurs de Don Bosco
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Message de Mirjana de 1982
C1-LES EPREUVES QUE TRAVERSE L'EGLISE
Nous connaissons tous ce message que la Vierge de Medjugorje a donné à la 
voyante Mirjana en 1982 : "Tu dois savoir que Satan existe. Un jour, il s'est présenté 
devant le trône de Dieu et a demandé la permission d'éprouver l’Église durant une 
période. Dieu lui a permis de l'éprouver pendant un siècle. Ce siècle est sous le 
pouvoir du démon, mais quand seront réalisés les secrets qui vous ont été confiés, 
son pouvoir sera détruit (extrait)". 
En lien avec ce message, il est intéressant de connaître cette petite anecdote qui a 
été publiée dans la revue L'appel du ciel en septembre 2010 (et qui a été postée 
également par Arnaud Dumouch sur le forum Docteur Angélique) :
     
Le 13 octobre 1884, Léon XIII finit de célébrer la Sainte Messe dans la chapelle 
vaticane. Il reste alors immobile pendant 10 minutes. Puis, il se précipite vers ses 
bureaux sans donner la moindre explication à ses proches qui l’ont vu devenir livide. 
Léon XIII compose aussitôt une prière à Saint Michel Archange, avec instruction 
qu’elle soit récitée partout après chaque Messe basse.
Plus tard, le Pape donne son témoignage : "Après la Messe, j’entendis deux voix; 
une douce et bonne, l’autre gutturale et dure; il semblait qu’elles venaient d’à côté du
tabernacle. Il s’agissait du démon qui s’adressait au Seigneur, comme dans un 
dialogue. Voici ce que j’ai entendu :
-La voix gutturale, la voix de Satan dans son orgueil, criant au Seigneur : Je peux 
détruire ton Église.
-La voix douce du Seigneur : Tu peux ? Alors, fais le donc.
-Satan : Pour cela, j’ai besoin de plus de temps et de pouvoir.
-Notre Seigneur : Combien de temps ? Combien de pouvoir ? 
-Satan : 75 à 100 ans et un plus grand pouvoir sur ceux qui se mettent à mon 
service. 
-Notre Seigneur : Tu as le temps, tu auras le pouvoir. Fais avec cela ce que tu veux". 
     
Locution de Jelena du 16 juin 1983
C2-LA TENTATION DE REGARDER LA MONTRE PENDANT LA PRIERE 
A Medjugorje, la Sainte Vierge nous a reproché à plusieurs reprises de toujours 
regarder notre montre pendant nos temps de prière.
Dans la charte des groupes de prière de type "Medjugorje" que Marie a donnée 
à Jelena Vasilj le 16 juin 1983, il y a le point suivant : "Priez avec un grand 
recueillement. Ne regardez pas sans cesse la montre, mais laissez-vous conduire 
par la grâce de Dieu".
Ces mots m'inspirent la petite réflexion suivante : quand nous regardons notre 
montre, en priant, cela signifie que nous sommes prisonniers du temps et que nous 



avons hâte que notre prière se termine. Ce qu'il faudrait, au contraire, c'est que nous 
fassions l'expérience de l'éternité, en priant, et qu'ainsi nous sentions grandir en 
nous le désir que notre prière ne s'arrête jamais !
Le 25 avril 2000, la Vierge nous a donné ce message : "Décidez chaque jour de 
consacrer du temps à Dieu et à la prière, jusqu'à ce que la prière devienne pour vous
une joyeuse rencontre avec Dieu. C'est seulement ainsi que votre vie aura un sens 
et que vous contemplerez avec joie la vie éternelle".
Quand nous regardons sans cesse notre montre, en priant, c'est que nous ne faisons
pas vraiment l'expérience de l'éternité dans la prière.
     
Locution de Jelena d'août 1984
C3-POURQUOI LA VIERGE NE VEUT-ELLE PAS QUE NOUS PENSIONS AU MAL
ET AUX "CHATIMENTS" ?

Dans l’Évangile selon Saint Luc (au chapitre 9, versets 51 à 56), on peut lire le 
fameux épisode où des Samaritains ont refusé que Jésus entre dans leur village. Les
apôtres ont alors demandé à leur Maître : "Seigneur, veux-tu que nous ordonnions 
que le feu tombe du ciel pour les détruire ?" Mais Jésus les a interpellés vivement.
   
Aujourd'hui encore, quand nous voyons que certaines personnes refusent Jésus de 
manière délibérée, nous pouvons être tentés de leur parler de la "punition" qui les 
attend et de tous les cataclysmes que Dieu ne manquera pas de leur envoyer pour 
leur faire comprendre qu'il ne faut pas agir ainsi.
    
Mais à l'instar de son Fils, la Vierge Marie nous met elle aussi en garde contre ce 
genre d'attitude : "Ceux qui pensent seulement aux guerres, aux maux, à la punition, 
ne font rien de bien. Si vous pensez au mal, au châtiment, aux guerres, vous êtes 
sur la route qui y mène. Votre responsabilité est d'accepter la paix qui vient de Dieu 
et de la répandre" (août 1984).
      
En fait, je crois que chaque fois que nous parlons de "châtiments" ou de "punitions" à
ceux qui font le mal, nous les "confirmons" dans leurs péchés (peut-être sans nous 
en rendre compte nous-mêmes). Autrement dit, nous ne les "branchons" plus sur la 
Miséricorde de Dieu. Le péché des autres nous scandalise tellement que c'est un 
peu comme si nous leur disions : "Maintenant, vous allez devoir payer pour ce que 
vous avez fait" (alors que nous devrions au contraire tout faire pour qu'ils se 
convertissent et échappent à la "punition").
    
En laissant de tels sentiments nous envahir, il est clair que nous ne sommes plus 
dans une démarche de pardon et d'évangélisation mais dans une logique de 
condamnation de l'autre.
Je pense que c'est en partie pour cette raison que Jésus et sa Mère n'aiment pas 
nous entendre parler de "châtiments" ou de "punitions".
Comme la Vierge l'a dit à Medjugorje : "Votre responsabilité est d'accepter la paix qui
vient de Dieu et de la répandre".
     



Message de Marija du 2 août 1984
C4-5 AOÛT : LE PLUS BEAU CADEAU D'ANNIVERSAIRE QUE L'ON PUISSE 
OFFRIR A LA SAINTE VIERGE
S'il est vrai que l'Eglise universelle fête l'anniversaire de la Sainte Vierge le 8 
septembre, la date exacte est en réalité le 5 août.
A cette occasion, on peut se demander quel cadeau ferait le plus plaisir à la Mère de 
Dieu.
Sachant que Marie nous a dit à Medjugorje : "Je ne veux rien pour moi" (le 25/10/88),
on peut penser que ce qui lui ferait le plus plaisir, c'est en fait ce qui réjouirait le plus 
le cœur de Dieu et ce qui déclencherait la plus grande joie dans le Ciel.
Et qu'est-ce qui déclencherait la plus grande joie dans le Ciel ? C'est simple. Jésus 
nous donne la réponse dans l'Evangile : "Je vous le déclare, c'est ainsi qu'il y aura 
de la joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se convertit, plus que pour quatre-
vingt-dix neuf justes qui n'ont pas besoin de conversion" (Luc 15, 7).
C'est peut-être pour cette raison que, le 2 août 1984 (soit quelques jours avant son 
anniversaire), la Sainte Vierge nous a donné le message hebdomadaire suivant à 
Medjugorje : "Chers enfants, aujourd'hui, je suis dans la joie et je vous remercie pour 
vos prières. Priez encore plus en ces jours pour la conversion des pécheurs. Merci 
d'avoir répondu à mon appel". 
     
Message de Marija du 20 novembre 1986
C5-CE QUE SIGNIFIE "BRÛLER D'AMOUR"
Le 20 novembre 1986, la Vierge de Medjugorje a donné le message suivant (extrait) :
"Vous savez que je vous aime, que je brûle d'amour pour vous. C'est pourquoi, chers
enfants, décidez-vous à aimer, brûlez d'amour. Apprenez à connaître de jour en jour 
l'amour de Dieu. Chers enfants, décidez-vous pour l'amour. Que l'amour prédomine 
en chacun d'entre vous, non pas un amour humain, mais un amour divin".
Comme c'est bien souvent le cas, la spiritualité franciscaine nous aide à mieux 
comprendre ce message, et notamment ces mots : "Brûlez d'amour".
Dans une lettre qu'elle a adressée à Sainte Claire d'Assise, Sainte Agnès de Prague 
(qui était une sœur Clarisse) dit qu'elle souffre énormément. Elle écrit entre autre 
ceci : "Je suis accablée", "Je souffre au-delà de toute expression", "Je n'ai presque 
plus la force de parler", "Mon âme brûle intérieurement et se consume dans des 
flammes et des tortures infinies", "J'en perd l'esprit", "Je dépéris entièrement", "Je 
me sens défaillir dans un tel supplice"...
D'après vous, quelle était la cause de la souffrance d'Agnès ? Elle avait eu une vision
du Purgatoire et de l'Enfer ? Non. Elle avait vu Jésus en Croix ? Non. Elle recevait 
des attaques venant de certains prêtres ? Non. Elle souffrait de fortes migraines ? 
Non.
En fait, Sainte Agnès se trouvait loin de Sainte Claire et elle ne pouvait pas lui rendre
visite. Là était la cause de sa souffrance.
Cela nous en dit long sur la signification de ces mots : "Brûlez d'amour", vous ne 
trouvez pas ?
Cela nous montre d'une manière extrêmement forte qu'aimer, ce n'est pas 
simplement "aimer bien" ou simplement "tolérer" l'autre. Non. Aimer, c'est vraiment 
être embrasé du feu de l'Esprit Saint.
Mère Térésa disait souvent à ses sœurs : "Aimez jusqu'à ce que cela fasse mal".
Chers amis, puissions-nous être chaque jour, avec l'aide de Dieu, les témoins de cet 
amour-là ! 



Locution de Jelena de 1986
C6-JELENA VASILJ ET LA LOCUTION CONCERNANT LA "MAISON FAITE EN 
CARTON"
En 1986, la voyante du cœur Jelena Vasilj a reçu une locution intérieure qui peut 
nous paraître étrange : "Je vous en supplie, détruisez cette maison faite en carton 
que vous avez construite par vos désirs. Alors je pourrai agir pour vous" (source : 
"Chère enfants", de Cyrille Auboyneau, p. 222).
Qu'est-ce que la Vierge a voulu dire par "maison faite en carton" ? S'agissait-il 
vraiment d'une "maison concrète" (une sorte de "cabane" que les membres du 
groupe de Jelena aurait construite pour "s'amuser" ou bien pour prier à l'intérieur) ?
Récemment, j'ai posé la question à Daria Klanac. Elle m'a répondu qu'à son avis, 
il devait s'agir d'une belle métaphore : une invitation à nous débarrasser du "carton" 
sans valeur qui nous couvre pour nous ouvrir à l'action de Marie à travers ses 
messages.
     
Locution de Jelena du 11 juillet 1987
C7-LA PRIERE EST A DIEU CE QUE LE TOUR EST AU POTIER
De la même façon que le tour met la glaise en mouvement et permet au potier de 
façonner le vase à sa guise, ainsi la prière constante met l'homme en mouvement et 
permet à Dieu de le modeler selon ses plans.
Cette petite réflexion m'est venue en lisant cette locution que Jelena a reçue le 11 
juillet 1987 (extrait) : "Créez dans vos cœurs une prière continue, parce que 
seulement ainsi serez-vous capables d'être des vases préparés. Par la prière votre 
Père vous modèlera en vases selon son désir".
     
Message de Marija du 25 février 1994
C8-LA VISITE PASTORALE DU PAPE JEAN-PAUL II A ZAGREB LES 10 ET 11 
SEPTEMBRE 1994
Voici un extrait d'un article qui est paru dans "L'Echo de Medjugorje" de mars-avril 
2014 (traduit par mes soins à partir de la version anglaise) :
En janvier 1994, Jean-Paul II a appelé tous les hommes de bonne volonté à prier et 
à jeûner pour la paix dans les Balkans et, quelques jours plus tard, Notre Dame a dit 
clairement : "Je vous remercie de vos prières. Vous tous m'avez aidée pour que 
cette guerre s'arrête le plus tôt possible" (le 25 février 1994).
A partir de ce moment, et ce à la surprise du monde politique, le conflit a commencé 
à diminuer, rendant possible la visite du Pape à Zagreb au mois de septembre de 
cette même année. 
     
Message de Mirjana du 18 mars 1994
C9-VOUS VOYEZ BIEN VOUS-MÊMES QU'AVEC NOTRE PRIERE NOUS 
DETRUISONS TOUT MAL
Dans le message annuel qu'elle a donné à la voyante Mirjana le 18 mars 1994, la 
Vierge Marie a dit ceci : "A nouveau, je vous dis : ouvrez vos cœurs et laissez-moi 
vous guider. Mon chemin mène à Dieu. Je vous appelle à vous mettre en route 
ensemble, car vous voyez bien vous-mêmes qu'avec notre prière nous détruisons 
tout mal. Prions et espérons".
Quand on lit ces mots (et notamment le passage : "Vous voyez bien vous-mêmes 
qu'avec notre prière nous détruisons tout mal"), on peut se demander quel exemple 
précis (ou quels exemples précis) la Vierge avait en tête au moment où elle a dit 
cela.



A ce sujet, il est intéressant de savoir que le 18 mars 1994, le jour même de 
l'apparition, le Président croate Franjo Tudman et le Président américain Bill Clinton 
se sont rencontrés à Washington à l'occasion de la signature d'un accord de paix 
entre les croates et les musulmans (qui étaient alors en guerre en Bosnie 
Herzégovine).
C'est peut-être à cela que la Vierge pensait en donnant le message à Mirjana... 
     
Message de Marija du 25 septembre 1995
C10-LA PRIERE ET LES NOUVEAUX MOYENS DE COMMUNICATION
Dans son message mensuel du 25 septembre 1995, la Vierge de Medjugorje nous a 
dit : "Je vous invite à devenir amoureux du Très Saint Sacrement de l'autel. Adorez-
le, petits enfants, dans vos paroisses et ainsi vous serez unis avec le monde entier".
Ce message a quelque chose de très moderne. En effet, à l'heure des téléphones 
portables, des SMS, d'Internet et des réseaux sociaux, c'est un peu comme si la 
Vierge venait nous rappeler que c'était surtout à travers la prière qu'une véritable 
communion pouvait exister entre les hommes.
Il faut dire que la prière, et notamment l'Adoration du Saint Sacrement, nous met en 
relation directement avec Dieu. Et pouvoir parler avec le Créateur, c'est encore 
mieux que parler uniquement avec des créatures !
Mon Dieu, puissent les hommes de ce temps voir en la prière non pas un exercice 
ennuyeux et dépassé mais, bien au contraire, un moyen de communication qui 
répond à leur soif immense de contact et d'échange. Un moyen d'autant plus 
intéressant qu'il est gratuit, sans fil et illimité ! 
     
Message de Marija du 28 août 2013
C11-L'APPARITION DE MARIJA DANS LE PETIT BOIS DES ENFANTS DE 
MEDJUGORJE
Quand on va à Medjugorje pour le Festival des jeunes (par exemple) où bien quand 
on participe à des rencontres avec les voyants, on entend toujours des témoignages 
extraordinaires. Des gens viennent nous parler de guérisons, de conversions, de 
réconciliations, d’œuvres qui sont toutes plus belles les unes que les autres... C'est 
merveilleux !
On peut regretter cependant qu'il y ait si peu de témoins qui parlent des messages 
en eux-mêmes et qui expliquent aux autres comment vivre la spiritualité de 
Medjugorje.
En effet, les recommandations de la Vierge sont ce qu'il y a de plus important et de 
plus précieux.
A Medjugorje, il n'y a pratiquement que les voyants qui fassent cela. Les voyants... et
sœur Emmanuel.
Sœur Emmanuel, en effet, met toujours les messages au centre de ses prédications.
A partir de là, il n'est pas très étonnant que la Vierge ait donné le message suivant 
quand elle est apparue à Marija dans le petit bois des "Enfants de Medjugorje" (le 28 
août 2013) : "Chers enfants, priez, priez, priez".
En effet, qu'est-ce que la Vierge pouvait faire de mieux que rappeler l'essentiel dans 
un lieu où l'on cherche à transmettre l'essentiel ?
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